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FECHA: Junio 20 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Bar Divas: tras delincuentes” 

 “Sequía asola a Hidalgo” 

 “Exhibe Conago 1 opacidad en las policías estatales” 

 “Reconoce PAN que ya no van arriba en Pachuca” 

 
“Anima Peña Nieto las campañas” 

 
“Por difamar a gobierno estatal Denuncian al PAN” 

 
“Refuerzan la seguridad en el Mundial sub 17”  

 “Pide Camacho nuevo sistema penitenciario” 

 “Divulgan científicos” 

 
“En 4 años, 40 mil mexicanos piden acilo” 

 
“Crecen fraudes a Pemex” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Partidos que no registraron candidatos quedarán sin representantes de asillas: Partidos políticos que 

no hayan registrado candidatos en algunos municipios, no tendrán derecho de acreditar representantes de casilla, y en 
consecuencia no tendrán bonificación por el mismo concepto, así lo informó el secretario general del IEE, Francisco 

Ortega Sánchez. El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) acordó modificar el diseño de las 
boletas electorales; Acta Única de la Jornada Electoral; del Cartel de Resultados de la Casilla; del Acta de Cómputo 

Municipal; del Cartel de Resultados del Cómputo Municipal y del Acta de Escrutinio, y Cómputo levantada en el Consejo 

Municipal Electoral; con el objetivo de evitar confusión para los auxiliares electorales y población en general. Cabe 
recordar que la Ley Electoral estipula que los partidos políticos tendrán derecho a una bonificación de 10 salarios mínimos 

por cada representante de casilla que acrediten; en caso de hacerlo en las más de 3 mil 400 mesas que serán instaladas, 
podrían acceder a un recurso de hasta un millón 700 mil pesos. Y es que en ocasiones anteriores se permitía el registro 

de representantes de partidos políticos aún en las casillas donde no participaba con candidato el instituto político; en esta 

ocasión y debido al fallo del TEPJF, los partidos políticos no podrán registrar representantes en donde no llevan 
candidatos, por lo que tampoco tendrán derecho a la bonificación, indicó el funcionario electoral. Descartó que disminuya 

la prerrogativa por concepto de actividad electoral a los partidos políticos que registraron candidatos en los 84 
municipios, toda vez que no es un tema regulado en la ley electoral, aunque dijo ―sería lo ideal‖.  Al tiempo agregó que 

en otras entidades federativas se prorratea el recurso entregado a los institutos políticos con base al número de 
candidatos que registra, ―pero aquí no‖. Cabe recordar que el PRI registró candidatos en los 84 municipios, 21 en 

coalición y el resto de manera individual; por su parte el PRD registró candidatos en 82 municipios, 49 en alianza con el 

PAN y el resto de manera individual; el PAN registró un total de 79 candidatos, 49 en coalición y 30 de manera individual, 
Nueva Alianza registró 49 solo y 21 en alianza con el PRI y Verde. Mientras que los partidos PT, Convergencia y PVEM, 

registraron 17, 15 y 23 candidatos, respectivamente. Más los que registraron en alianza: Juntos Por Hidalgo en 23 
municipios y Poder con Rumbo en 53 ayuntamientos. (Verónica Ángeles, pág.5)  
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Plaza Juárez-Candidato del PAN ya está denunciado: asegura Juan Ortiz: El candidato del PAN, Cipriano Charrez 

Pedraza, ya fue denunciado ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), por el uso de los colores y logotipo del PRD en este 

proceso electoral, pese a que ambos partidos no van juntos en coalición. Los representantes legales del sol azteca, 
señalaron que no permitirán se engañe a la población, mucho menos que se violente el estado de derecho, pues ante 

todo la legalidad deberá prevalecer en este proceso.  Ante este escenario, el candidato del PRD Juan Ortiz Simón, dijo 
que es lamentable lo que se ha venido dando en Ixmiquilpan, sin embargo sostuvo, los abogados llevarán este caso 

hasta las últimas consecuencias. Lo que pretende el PAN y su candidato, señaló Juan Ortiz, es confundir a la gente, 

hacerles creer que existe una coalición, lo cual es falso, mucha gente caerá en ese juego y son las autoridades 
electorales quienes tienen que intervenir al respecto. Expuso, que previamente al proceso, él solicitó que todo se hiciera 

con apego a la ley, que sean las propuestas las que triunfen el tres de julio, no el voto de miedo, la intimidación, la 
compra o el acarreo, mucho menos la cooptación, sin embargo sostuvo que el escenario es totalmente contrario y sus 

contrincantes están usando viejas prácticas que están dañando esta elección. ―La gente sabe, que yo no me presto a este 

tipo de estrategias, creo que debe ser la ley la que de verdad triunfe, es lamentable lo que está sucediendo y la sociedad 
creo se está dando cuenta de todo eso, nosotros no apostamos ese tipo de contiendas sucias‖. Otra de las denuncias que 

el PRD ya interpuso, fue por la destrucción de propaganda, delito que se está cometiendo por las noches en todo el 
municipio, problema no sólo exclusivo de este candidato. A pocos días que concluya la elección, pidió a los candidatos a 

superar la guerra sucia y privilegiar el debate, que los electores apuesten a las ideas y las propuestas, pero parar de una 
vez por todas las prácticas sucias y el engaño a la población. ―En Ixmiquilpan, el PRD va solo, el PAN también va solo, no 

hay coalición, la gente no debe dejarse engañar‖, sostuvo el candidato, quien dijo, él representa la opción de izquierda. 

(Marco Antonio Cabañas Reyes , Pág. 4B) 

El Independiente-Dichos y Hechos: Cuando Cuentas Cuentos… ... cuántos cuentos cuentas". Este trabalenguas 

resulta que ni mandado hacer para comentar lo que se dice y sucede en la política y, particularmente, en estos tiempos 

de campaña, donde ocurrencias o chapuzas colocan en el aparador a actores egocéntricos que demandan ser el niño en 
el bautizo o el presidente en la asamblea o a los jugadores de naipes que en el póker, corriendo las cartas se sirven seis. 

Comentemos algunos casos. Primer cuento: "El pelo en la sopa". Avezado en el ilusionismo y los malabares, Omar habría 
convocado a jugar como candidato a primer edil -infiltrado en las fuerzas opositoras- a polifacético y talentoso motivador, 

queriendo contar con un aliado que lo mismo operara para el propósito de impedir que prosperara la coalición Hidalgo 
nos Une, en el caso de Pachuca, que para solidarizarse a la hora del "triunfo" y levantar la mano del empresario 

seleccionado para sepultar a toda una generación de mujeres y hombres priístas de nuestra capital estatal. Al reclutado 

por Omar, en la alianza Hidalgo nos Une, se le acabó la pista, porque careció del buen reconocimiento público. Empeñoso 
en el propósito y el glamur de las marquesinas, intentó un lugar a través de Convergencia; sin embargo, se le enredó la 

madeja y terminó jugando "cascarita" en los pasillos del bulevar Colosio. Surgiendo el pelo en la sopa del partido tricolor, 
se confirmó la sospecha fundada: el PRI -intentando engañar a los electores- jugó con dos candidatos, en la diestra traía 

al empresario Eleazar García y en la siniestra al psicólogo Natividad Castrejón, que en el terreno del pleno entendimiento 

está a cargo de los "encuentros ciudadanos", aunque en los hechos -él y su candidato- hayan dejado plantados a los 
vecinos de la colonia La Loma. Segundo cuento: "Perro que come huevo". Con la peregrina idea de que si una trampa 

había resultado bien en la primera, cuando el presidente del IEEH ordenó imprimir en las boletas electorales el logo del 
Partido del Trabajo, para la elección de gobernador en el 2010, cuando el PT no había registrado candidato para ese 

cargo; sin duda, se trató de una perversidad realizada para confundir a los electores y favorecer la expedición de votos 

cuyo destino fue la nulidad, y como para el TEPJF fue irrelevante tal chapucería, desde la óptica oficial se podía repetir el 
enjuague a fin de robar a la oposición en los comicios de ayuntamientos a celebrarse el próximo 3 de julio. Habrían 

pensado los legos de la truculencia, sólo hay que repetir la trampa; ese debió ser el razonamiento y la instrucción dada a 
los operadores del boulevard Everardo Márquez.  Sin embargo, se les volteó el chirrión por el palito y, ante la queja de 

Hidalgo nos Une, respecto de que -para la elección de ayuntamientos-, el IEEH había contratado la impresión de boletas 
con el logo de partidos que no habían registrado candidatos en 63 municipios, la sala de Toluca del TEPJF resolvió que 

debían volver a imprimir las boletas, por considerar que favorecían la emisión de votos nulos, ocasionando -el IEEH- un 

daño de más de 4 millones de pesos al erario del estado. Los alquimistas pretendían volver a engañar al electorado. 
"Perro que come huevo, perro huevero". A cuidar la elección. Tercer cuento: "Eleazar ganó". "Una mentira mil veces 

repetida... se transforma en verdad", eso sostenía el propagandista nazi Joseph Goebbels, previo al inicio de la Segunda 
Guerra Mundial. Intentando emular al publicista de Hitler, a los operadores del PRI les dio por inventar encuestas -

alambicadas en la casa- e insertarlas en medios impresos, pretendiendo revertir el pobre desempeño en que cayó Don 

Eleazar García, candidato tricolor para Pachuca, en los eventos de presentación de propuestas a los que fueron invitados 
los candidatos que contienden por la alcaldía, ante la Confederación Patronal de la República Mexicana (Hidalgo) y el 

Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), foros donde se presentaron el 16 de junio. Y de 
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plano, como no quisieron vivir pena ajena, instruyeron a Doña Mirna Hernández, frente a reporteros, diciéndole: "sal a 

declarar que Eleazar ganó el debate", cuando no hubo debate, y fue más lo que le ordenaron: "... invéntate una encuesta 

donde gana Eleazar y habla con El Sol, para que te la publique", y como las ordenes se cumplen, Mirna atendió 
puntualmente las indicaciones, contrató espacio para las encuestas hechizas difundidas el 17 de junio, y fue a más: hubo 

columnistas y editorialistas que alegremente dieron "ganador" al candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, integrada 
por el PRI, PVEM y Nueva Alianza. El autoritarismo, la subcultura política en toda su expresión: en la perversidad de la 

teoría tricolor, Eleazar ganó un debate que no existió y, además, en la exposición fue ampliamente superado; empero, 

intentarán seguir la recomendación de los nazis: repitiendo mentiras mil veces, pretendiendo convertirlas en verdades. 
Con el cuento de que "Eleazar ganó", buscarán hacer trampa, enviando el mensaje siguiente: como "ya hay un supuesto 

ganador, ya no tiene caso que vayan a votar". Así se las gasta el nuevo PRI, pretende alentar el abstencionismo, 
intentando ganar con el voto duro. Estos son algunos cuentos del oficialismo. No se debe permitir cambiar voluntad 

ciudadana por imposición gubernamental, la medicina es votar. Entre 2005 y 2011 creció la oposición en Hidago. (Mario 
Espinoza Cortes, pág. 29) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Con pies y Cabeza:  

Se reúne con empresarios de Zimapán-Williams promete más empleos: En su recorrido por el municipio de 
Zimapán, Arturo Williams Trejo, candidato a edil por la alianza Hidalgo Nos Une‖ (PAN-PRD), sostuvo reuniones con los 

empresarios del municipio y otros inversionistas, para promover un acuerdo de colaboración con el gobierno, de esta 
manera su administración será la que más empleos genere en la historia de la región, dijo. ―Sin duda debemos fortalecer 

la minería subterránea principalmente en el tema de los metálicos, creando las condiciones económicas y sociales para 

dar certidumbre a los inversionistas‖, agregó el perredista y líder de la agrupación Todos Somos Zimapán. 
Candidato de Tlaxcoapan-Organiza encuentro: El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo a la alcaldía de 

Tlaxcoapan, Alejandro Vega Lagos asistió a la exposición agrícola ―Producción y comercialización de maíz‖, que se llevó a 
cabo en el estadio ejidal de la colonia Anáhuac, en la cabecera municipal. Dicho evento fue organizado por la Alianza de 

Productores de Maíz y demás Básicos del Valle Hidalguense, encabezada por Víctor López Mota y Mateo.  
En Atlapexco-Se suma PRI a candidatura perredista: El candidato del PRD al municipio de Atlapexco, Melchor 

Olivares visitó las comunidades de Poxtla Atlajco, San Isidro e Ixtacuatitla en donde militantes del PRI en la región se 

sumaron a su candidatura. En su participación, el delegado de la comunidad de San Isidro, Paulino Vite Ramírez dijo 
sentirse muy satisfecho de que las dos fuerzas políticas del municipio, PAN-PRD se sumaran por primera vez, en la 

historia de Atlapexco para hacer un frente común, además de contar con el apoyo de militantes priistas. ―Vamos juntos 
por la victoria, es necesario un cambio y estamos convencidos que Melchor, lo hará‖.  

A candidata priista-Piden comercios: Selene Peña Ávila, candidata a la presidencia municipal de Zempoala por el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), acudió a la comunidad de Santa Cruz en donde los habitantes le hicieron saber 
que sus necesidades prioritarias son el agua, drenaje y pavimentación, además de que visitó a pobladores que pidieron 

mayores oportunidades de trabajo y apertura de comercios en toda la región de Zempoala. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Ramos va por el voto de las mujeres en Huejutla: Tras haber recorrido alrededor de 11 comunidades del 
municipio de Huejutla, el candidato de los partidos PAN-PRD a la alcaldía, Gabriel Ramos Moguel señaló que buscará 

reactivar la economía familiar con apoyos a madres de familia y solteras. El candidato destacó la importancia de apoyar a 
este sector, donde hizo hincapié en que se lanzarán programas de gobierno a favor de las más necesitadas. ―Las mujeres 

son la base importante de la familia, por eso quiero apoyarlas en conjunto con mi esposa Adriana Anaya, queremos que 
tengan una mejor forma de vida, por eso mi compromiso también es con ustedes, por eso vamos a apoyar también a las 

madres solteras‖, puntualizó. Al respecto, una de las representantes vecinales por la comunidad de Tiocuatitla, expuso: 

―hoy más que nunca estamos seguras de que el proyecto de Ramos Moguel es el mejor, las mujeres de las comunidades 
vamos a apoyar al candidato de la alianza Hidalgo Nos Une. Él no viene a mentirnos si no a trabajar por nosotras‖. Tras 

haber recorrido las comunidades de Tiocuatitla, Cochiscuatitla, Escuatitla, Ixcatepec I y II, Temaxcaltitla I y II, Chintanta, 
Tetzahapa I, Tetzapa II, Zapotitla Ixcatlan, Coaxocotitla I y II, Gabriel Ramos Moguel recibió el apoyo de las mujeres de 

estas comunidades quienes detallaron que se unirán al proyecto que el candidato de ―Hidalgo Nos Une‖ porque es el que 

las está tomando en cuenta. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Candidato se compromete a rescatar cultura indígena: Erick Sosa Campos, candidato a presidente 

municipal por la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) asistió a una reunión en San Fernando, organizada por la 
Asociación Civil ―Altepe Macehual Tlapalehuiani‖, la cual se encarga de proteger los derechos indígenas. Ahí, el aspirante 

convocó a todos los candidatos a presidentes municipales a expresar sus principales propuestas a la ciudadanía pero sólo 

asistieron Indalecio Hernández, por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Guillermo Martínez, por el Partido del 
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Trabajo (PT) y Sonia Castelán, suplente de Alejandro Rosas por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). A los 

candidatos a presidentes municipales se les entregó un ―bastón de mando‖ para el bien común ya que, según la tradición 

cultural indígena, el bastón tiene un poder o signo porque con él se reconoce que la persona tiene un cargo para 
defender la justicia, la salud, la igualdad y el respeto de las comunidades. El candidato Erick Sosa comentó: ―La cultura 

de los pueblos indígenas se debe rescatar porque ya existe, pero lamentablemente se va perdiendo cada vez más porque 
no se le da la importancia que merece, es por esto que una de mis prioridades es conservar la cultura y tradiciones de los 

indígenas‖. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-José Santander se posiciona por arriba del PRI en las encuestas: El candidato a edil de Epazoyucan por 
la alianza Hidalgo Nos Une, José Raúl Santander informó que luego de 20 días de campaña las encuestas lo posicionan 

por arriba de sus opositores del PRI y Panal. ―El gobierno del estado hace sus encuestas, hace tres días mencionaron que 
vamos en primer lugar, en segundo lugar Nueva Alianza y en tercero el Partido Revolucionario Institucional‖, subrayó el 

aspirante de la alianza PAN-PRD. Una de sus principales propuestas de llegar a la alcaldía, será recorrer una vez al mes 

cada una de las comunidades para conocer las necesidades de la ciudadanía, que hasta el momento es la ampliación de 
servicios básicos. ―Vamos a gestionar el instalar luz, dotar de agua a las comunidades, tenemos que gestionar. El plan 

estratégico será salir a las comunidades para detectar las necesidades y trabajar en base a ello, gestionar a nivel federal 
y estatal los recursos‖, indicó el candidato de ―Hidalgo Nos Une‖. Asimismo, comenzará sus tres cierres de campaña en 

las comunidades donde hay mayor población, indicó que como empresario la primera acción, de llegar a la alcaldía, será 

atraer a empresas que inviertan en todas las comunidades. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Eleazar García firma trabajos en barrios: El candidato a la alcaldía capitalina por la alianza Juntos por 
Hidalgo, Eleazar García Sánchez firmó compromisos con los habitantes de los barrios altos de las zonas populares de 
Pachuca como Nueva Estrella, El Arbolito y San Juan, donde se comprometió a mejorar la imagen urbana de esta parte 

de la ciudad y crear espacios públicos recreativos. Por su parte los habitantes indicaron que colaborarán con el candidato 

priista, quien en su mensaje insistió en la importancia de ejercer una democracia activa, participando en los próximos 
comicios electorales a celebrarse el 3 de julio. García Sánchez afirmó que ―falta mucho por hacer a favor de la ciudad 

capital, pero los cambios sólo son posibles si la población asume la responsabilidad de involucrase en la implementación 
de políticas públicas en las que la voz ciudadana es el principal insumo y la principal evaluación‖. Asimismo, en los 

―Encuentros Pachuqueños‖, los ciudadanos aportan sus ideas y propuestas para reforzar el plan de trabajo del municipio.  

De llegar a la Casa Rule, el candidato del PRI-Panal- Verde Ecologista dijo que su gestión se caracterizará por el diálogo y 
comunicación estrecha con los diversos sectores de la sociedad, a los que ha invitado a participar en la agenda 

ciudadana. ―Por supuesto que vamos a ganar, hay que seguir trabajando, tenemos que seguir esforzándonos cada día, 
estamos convencidos de que tenemos las mejores propuestas y eso quedó demostrado en el foro de exposición de 

agenda municipal en el que participamos con otros candidatos, declaró. El aspirante a la presidencia municipal de 
Pachuca, señaló que los compromisos firmados se enfocaron principalmente a la creación de áreas verdes, barandales 

para diversas calles, la ubicación de topes, un paradero para transporte público, así como la restauración de escalinatas 

de los barrios que visitó. (Redacción, pág. 11) 

Milenio-PRI acusa difamación por parte del PAN-PRD: Por difamación de honor, la dirigencia estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) presentará una denuncia contra la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD), quienes han 

acusado al PRI y al gobierno del estado de desvío de recursos para apoyar a candidatos. El líder priista en Hidalgo, Omar 
Fayad Meneses anunció que actuarán legalmente en contra de la alianza opositora ―pues en voz del secretario general 

del PAN, Raimundo Ordóñez, acusó al partido y al propio gobierno del estado de desvío de recursos para las campañas 
de los abanderados tricolores‖. ―Las declaraciones de Ordoñez carecen de sustento y tendrán que probarlo ante la 

instancia legal, pues no es posible verter versiones públicas que afectan el desarrollo de una contienda electoral‖, declaró 

el priista. A más de 20 días de campañas electorales para renovar a los 84 municipios hidalguenses, Fayad Meneses 
consideró que estos dichos sin fundamento distorsionan la percepción de la ciudadanía hacia sus instituciones, así como 

es una muestra clara de falta de profesionalismo y extinta ética política. (Redacción, pág. 11) 

Criterio-Acusarán al PAN por difamar: (Redacción, pág. 09) 

El Sol de Hidalgo-Acusará el Revolucionario Institucional al PAN por difamación: (Redacción, pág. 6A)  

El Sol de Hidalgo-En aumento popularidad de Eleazar García: La dirigencia estatal del PRI se muestra optimista 

respecto a la popularidad que alcanza su candidato a presidente municipal de Pachuca, Eleazar García. "Las campañas 
han repuntando de una manera muy positiva. La verdad es que estamos muy contentos, hemos tenido una magnífica 

respuesta de la gente que ve en Eleazar García a un candidato ciudadano que conoce las necesidades y representa una 

propuesta fresca". El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, agregó que el hecho de que el PAN haya insistido en un 
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debate muestra claramente que no logran acaparar la atención del público, por eso intentan aprovechar la popularidad 

creciente del candidato de la coalición Juntos por Hidalgo que integran PRI, Panal y Partido Verde Ecologista de México. 

"Me da mucho gusto que los panistas estén tan interesados en el ese tema porque los especialistas afirman que siempre 
el candidato que va perdiendo pide ese tipo de ejercicios". Expresó que, como lo ha venido diciendo Eleazar García, y lo 

ha demostrado en la reciente exposición de planteamientos en una institución educativa, está plenamente dispuesto a 
confrontar ideas y propuestas con la alianza opositora. El dirigente del Partido Revolucionario Institucional solicitó a sus 

oponentes que no sólo busquen sacar provecho de la aceptación que ha logrado Eleazar García. Ponderó la incorporación 

a la campaña del candidato priista de Natividad Castrejón, ex aspirante a la alcaldía de la capital del Partido de la 
Revolución Democrática. Como Natividad, muchos otros militantes de la oposición estarían sumándose al proyecto de 

gobierno que ha propuesto el abanderado de la coalición Juntos por Hidalgo. "No es sólo optimismo. Las encuestas y la 
respuesta de la gente son referentes claros de que Eleazar sigue a la cabeza y así se refrendará en las urnas en las 

elecciones municipales", citó Omar Fayad. Eleazar García ha venido de menos a más obteniendo cada vez mayor 
popularidad entre el electorado, agregó. En el PAN, a falta de propuestas, "todo su show es mediático". (José Luis 

Rico, pág. Princ.) 

El Reloj-Por difamación denunciarán a líder panista ante tribunal: El presidente estatal del PRI, Omar Fayad 
Meneses, dio a conocer que denunciará por difamación a la coalición Hidalgo nos une. Esto, luego de que el secretario 

general del PAN, Raimundo Ordoñez, usó al PRI, al gobierno del estado desvío de recursos para las campañas de los 

candidatos a presidente  municipales del tricolor. Las declaraciones de Ordoñez carecen de sustento y tendrán que 
probarlo ante la instancia legal, pues no es posible verter versiones públicas que afectan el desarrollo de una contienda 

electoral", aseveró. Fayad Meneses consideró estos "dichos sin fundamento" distorsionan la percepción de la ciudadanía 
hacia sus instituciones además de demostrar dijo, una falta de profesionalismo y ética política. El también diputado 

federal subrayó que esta práctica de algunos integrantes de Acción Nacional genera inestabilidad, pues los procesos 
electorales modernos apuntó, deben consolidarse con información manejada con responsabilidad y sin faltar a la verdad. 

Por último, aseguró que señalará a quienes resulten responsables de estos hechos y añadió que al igual que en el 

proceso electoral pasado, la verdad estará en los tribunales. (Alejandro Reyes, pág. principal)  

El Reloj-PRI cuenta con gran proyecto social: Enrique Peña Nieto: Tras mostrar su apoyo este fin de semana al 

candidato tricolor a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García Sánchez, el gobernador del Estado de México, Enrique Peña 

Nieto, y el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, coincidieron en el ―gran‖ proyecto social que impulsa el 
Revolucionario Institucional en los municipios y estados del país. El gobernador mexiquense reconoció el impulso y la 

proyección de su partido en Hidalgo para que los aspirantes a las alcaldías representen a la nueva generación que 
entiende, dijo, y es sensible a los problemas de la realidad social del estado.  ―Por eso, y porque contamos con el 

respaldo mayoritario del México de hoy, vamos a ganar el próximo 3 de julio‖, afirmó. Aseguró que el PRI es un partido 
que camina con paso firme, decidido, con el respaldo ciudadano, para obtener el triunfo en el 2012. Peña Nieto afirmó 

que se ganará ―con una gran aclamación social‖ de respaldo y de confianza al PRI e hizo un llamado a los militantes 

priistas para continuar trabajando. ―Vamos a multiplicar nuestro entusiasmo, vamos a multiplicar en más simpatías de las 
que están aquí presentes y que apoyan a nuestros candidatos, vamos a hacer que el respaldo de todos ustedes, 

multiplicado y sumando más simpatizantes dé el triunfo a nuestros candidatos‖, sostuvo. En tanto, el presidente estatal 
del PRI, Omar Fayad Meneses, reconoció el trabajo realizado por el gobernador del Estado de México y apuntó que ha 

dado resultados al partido, a su estado y al país. Finalmente, añadió que si cada uno de los militantes y simpatizantes 

―hace el trabajo que tienen encomendado, ya sea en el activismo político, en la promoción, en convencer a la ciudadanía, 
sabremos que algo importante va a ocurrir el 3 de julio, ganaremos el procesos electoral‖. (Alejandro Reyes, pág.5)  
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El Sol de Hidalgo-Emprenden campaña pro voto: Un total de 65 organizaciones de la sociedad civil se agruparon en 

la RED UNIDA y la REDOSC Hidalgo; emprendieron la campaña: "Yo, Sí Voto y Exijo". La actividad está relacionada con la 

demanda de elecciones limpias, seguras y sin violencia, con miras al 3 de julio. Lo que buscan es, sensibilizar a los 
hidalguenses a que participen de modo informado y consciente a ejercer sus derechos políticos y civiles de manera plena. 

La petición se contextualiza, en exigir comicios limpios y seguros. Como organización, informaron Gloria Valencia y Jorge 
Echeverría, rechazan las campañas sucias y de odio. A la par, están en contra de la violencia electoral y la compra y 

coacción del voto a la que calificaron de incivilidad y antidemocrática. La participación ciudadana de la Red Unida de 

Organizaciones de la Sociedad Civil Hidalgo A.C. se basa en 3 vertientes: Desarrollo de la Campaña "Yo, Sí Voto y Exijo"; 
Conformar un Observatorio Electoral para el Monitoreo y Vigilancia Electoral; y tener Espacios de diálogo e interlocución 

para la presentación de la Agenda Municipal. Los promotores dijeron que los ciudadanos deben dar seguimiento y exigir 
cuentas y cumplimiento de promesas y/o propuestas hechas en campaña. Para finalizar exhortaron a los aspirantes 

(hombres y/o mujeres) a dirigir el rumbo de un municipio para que dentro de su jornada proselitista, sostengan 
reuniones con las Organizaciones de la Sociedad Civil "les estaremos presentando las Propuestas de la Agenda Ciudadana 

municipal" En este encuentro pedirán compromisos serios, exteriorizaron los entrevistados, con el propósito de generar 

transformaciones reales. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-El mayor reto de Oralia, ser alcaldesa: Oralia Vega ha comentado que está en camino de lograr 

el mayor reto de su vida. Para ello, busca la confianza ciudadana rumbo a la elección del 3 de julio, día en que será 

renovado el Ayuntamiento de Tulancingo. Se le entrevistó días después de comenzar su campaña proselitista ante 2 mil 
500 personas en el Cerro del Tezontle, donde nació y comenzó el que llama uno de sus sueños más grandes: buscar la 

alcaldía. Oris, como le dicen todos sus amigos, precisa estar agradecida con Dios por esta oportunidad y con su familia 
que la respalda en todo. Habla de un "proyecto vivo"; lo justifica como sólido y responsable, pero, además, visionario y 

con gran sensibilidad social, que tomó como base la Plataforma política municipal 2011 del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), así como el ante proyecto del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, los Planes de Desarrollo Municipal 

2006-2009 y 2009-2012. También considera en su proyecto los resultados del estudio realizado por politólogos y 

economistas, titulado Acercamiento Ciudadano de Red de Confianza. Cuestionada al respecto, dice que a lo largo de su 
campaña está abierta a escuchar propuesta de la gente a fin de encontrar soluciones y conocer ideas. "Todas las 

iniciativas son bien recibidas. A partir de éstas y la coparticipación ciudadana, se podrán convertir en hechos". Su 
bandera en esta búsqueda del voto, precisó, son cuatro ejes esenciales, básicos e insoslayables: Desarrollo Social, 

Desarrollo Económico, Desarrollo Institucional y Desarrollo Sustentable. Pero, advierte, no sólo esto. Habla de un eje 

integrador: El Desarrollo Metropolitano Tulancingo 2020. Su mensaje de campaña que lleva a todas las colonias, 
contempla una serie de aspectos tan básicos y necesarios que deben atenderse como: Las Mujeres, la Salud, los Jóvenes, 

los Adultos Mayores y los Deportistas, entre otros. Agrega: "Todos los rubros en esta sociedad de Tulancingo tienen 
cabida; cada uno de ellos ha sido analizado y sobre todo estudiada su viabilidad. "No sólo es soñar con un municipio 

visionario, sino garantizamos a la gente que podemos lograr más apoyos para ellos, pero requerimos de su confianza". 

Ejemplifica: "Queremos lograr más guarderías, hacer campañas permanentes contra el cáncer de mamá y cervicouterino; 
apoyar con créditos para jóvenes emprendedores". Precisa que uno de los mayores retos es otorgar becas de 

capacitación a los adultos en plenitud, además la creación de un Centro de Talento Deportivo. En lo concerniente al eje 
integrador: Fomentar acuerdos intermunicipales a problemas comunes y desarrollar una planeación con visión 2020 de 

las necesidades de infraestructura regional Oralia Vega precisa que en este andar que nuevamente emprende en la 
búsqueda del voto (antes lo hizo para la Diputación Federal y Local), refrendará una vez más su compromiso como 

tulancinguense. "Tenemos una propuesta seria donde convergen todos. Escuchamos y reafirmamos nuestra amistad con 

todos quienes han confiado en mí desde hace mucho tiempo y salimos a cada una de las colonias de Tulancingo a ganar 
más y más ciudadanos, a fin de que sepan que ésta, la de nosotros, Oralia Vega y Fernando Pérez, es la mejor opción". 

Asimismo, manifestó que como mujer cuenta con sensibilidad política y social, que es la que dará el triunfo al PRI. 
Reconoció que la competencia en esta jornada electoral es "nutrida". Sin embargo, apuntó, su experiencia y 

conocimientos que tiene por Tulancingo es lo que permite saber encausar sus propuestas a las necesidades de la 

sociedad. Finalmente, la candidata priista afirmó que saldrá victoriosa con los hombres y las mujeres que integran su 
planilla. (Redacción, ojo política) 

El Reloj-dos semanas de las elecciones Eleazar va adelante afirma Mirna Hernandez: A dos semanas para las 
elecciones de presidentes municipales, la presidenta del comité municipal del PRI, Mirna Hernández Morales, aseguró que 

el candidato priista a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García Sánchez, va "muy bien" por delante de sus contendientes. 

"Va muy bien (Elazar García), va punteando, estamos optimistas, seguros de que vamos a ganar", aseveró. Después de 
más de dos semanas de campaña, destacó el desempeño del candidato tricolor y apuntó que ha tenido un acercamiento 
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directo con la ciudadanía para llevar sus propuestas. Camino al cierre del proceso electoral, agregó que se reforzará la 

campaña con eventos masivos además de continuar con los recorridos a las colonias. "Tenemos jóvenes, brigadistas, 

amas de casa, tenemos vecinos participando en la campaña, estaremos haciendo mucho más énfasis en los cruceros con 
los brigadistas", aseveró. Hernández Morales reiteró que Eleazar García "va muy bien" y afirmó que será quien se lleve el 

triunfo en la capital hidalguense el próximo 3 de julio. Respecto al tema del debate, consideró que no es necesaria la 
participación del candidato priista ya que va "puntando" y la oposición, dijo, lo quiere alcanzar a través de ello. 

(Alejandro Reyes, pág.3)  

El Reloj-Declina candidato de Acción Nacional en Yahualica: El candidato del PAN en- Yahualica, Lucio Hernández 
Trinidad, declinó a favor del candidato del PRD, Perfecto Hernández Bautista; con este acto inicia una serie de alianzas 

"de facto" anunciadas en semanas anteriores por el dirigente estatal  del PRD, Pedro Porras Pérez. El líder del Sol Azteca 
confirmó que el aspirante del PAN en un acto público declinó a favor del abanderado del PRD, por considerar estar abajo 

en las preferencias de la sociedad del municipio de Yahualica. Porras Pérez aseguró que este acto es sólo el inicio de 

alianza de facto junto con el PAN, y adelantó que en próximo días se estarán consolidando más declinaciones a favor de 
candidatos de ambos partidos. Cabe recordar que en días anteriores, el líder del aurinegro había advertido a los 

candidatos del PRD y del PAN que "no levanten" ánimos en la ciudadanía durante las próximas 2 semanas, serían 
invitados a declinar a favor del candidato que mejor estuviera posicionado. A 8 días de que concluyan las campañas 

electorales, se da la primera declinación; al respecto Porras Pérez indicó que las dirigencias estatales de ambos institutos 

políticos realizarán una análisis de qué candidato es el mejor posicionado en los 35 municipios donde no se registró 
coalición y al que esté en segundo lugar le pedirán que decline a favor de su contrincante, esto con el objetivo de 

obtener mayores triunfos. "Si no hubo aceptación social se le invitará a desistir por el candidato opositor, a fin de lograr 
alianzas de facto", en este sentido, el dirigente del Sol Azteca reiteró que sólo es una posibilidad, aún no hay nada 

determinado. (Verónica Ángeles, pág. 2) 

Síntesis-Peña Nieto y Fayad apoyan a Oralia Vega: Más de 8 mil simpatizantes priistas se congregaron en la plaza 
San Francisco en Tulancingo, en el encuentro regional de candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que 

están en la contienda para las diferentes alcaldías municipales del estado este próximo 3 de julio. Con la presencia del 
gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto y de la primera candidata del tricolor, Oralia Vega Ortiz, 

coincidieron que el PRI actúa con seriedad, responsabilidad y una transparencia que da resultados para la gente. Los 

Aspirantes del tricolor de los municipios de Acaxochitlán, Metepec, Santiago Tulantepec, Acatlán, Cuautepec y 
Singuilucan, escucharon atentos el mensaje del presidente del Comité municipal del PRI, Luis Marroquín, quien agradeció 

a la gente que apoyaba a cada uno de los candidatos priístas. Al acto proselitista también asistieron: Angélica Rivera, 
actual esposa de Peña Nieto; al igual que al diputado federal, Omar Fayad y su esposa Victoria Rufo. Por su parte, Peña 

Nieto dijo sentirse como en casa por el trato amable y cálido de la gente hidalguense "esta tierra que me ha recibido 
como en casa y así me siento como en casa en esta tierra hidalguense". Afirmó, que los que conforman el PRI están 

convencidos de que son el mejor partido de México, que actúa con seriedad y responsabilidad para atender una 

república, estado y municipio; para brindar las mejores condiciones a la población, "cumplimos a cabalidad cada uno de 
nuestros proyectos planteados a la gente, con el fin de darles una mejor calidad de vida". Asimismo, dijo sentirse orgullo 

de formar parte de su ideología política, que genera un progreso y una transformación en la sociedad mexicana, "somos 
el primer partido que dio tranquilidad a México cuando las cosas estaban mal, el que creó las grandes instituciones de 

educación para combatir el analfabetismo; mejores instituciones en salud; el que dio reformas para la transformación 

política a una apertura democrática, así, con estas transformaciones tenemos la capacidad de hace gobiernos 
competitivos en el mundo". Reafirmó que el PRI actúa con responsabilidad, con transparencia y que da resultados, por tal 

motivo, dijo que ganarán el próximo 3 de julio. Finalmente, agregó que con cada victoria municipal irán construyendo 
una trinchera para obtener el triunfo de las elecciones presidenciales. (Viridiana Mariel, pág.2)  

Síntesis-¿Para qué? Y ¿por qué? Un debate: Peña: Pide no adelantar tiempos ¿Para qué? y ¿por qué? un debate: 

Peña: Luego de encabezar dos eventos de apoyo de los candidatos priistas de las dos principales ciudades de Hidalgo, el 
gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, advirtió que no está dispuesto en abonar para construir proyectos 

personales, que pretenden surgir a partir del debate que han pedido sus adversarios, los cuales aseguró ya están en una 
fila. Tras lamentar que no se proponga un debate para construir políticas o abordar el tema de las reformas, si ese fuera 

el caso a decir del aspirante a la Presidencia de la República el debate se debe dar entre los actores en quienes está la 

responsabilidad, por lo que dijo, que la pregunta es entonces ¿En para qué o por qué? "Su servidor no está para 
abonarle, ni apoyar, ni contribuir a la construcción de ningún proyecto personal y por eso no vamos a caer en las 

provocaciones y menos a ceder a las pretensiones de varios, porque no es de uno, podemos hacer una fila de todos los 
que parecen tocar a las puertas de hacer un debate, lo que evidencia que el famoso debate, no es para resolver, abordar 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

y tratar problemas actuales que la población demanda, más bien parece un ánimo de querer abonar a un proyecto 

personales". De igual manera el mandatario mexiquense, aseguró que ante los constantes llamados y la forma en que se 

hacen los mismos, afirmó que no caerá en la provocación, ya que el objetivo de quienes han pedido el debate es la 
contienda del 2012 y para ello afirmó, todo tiene su tiempo. Así también refirió que en estos momentos su partido cifra 

hoy las esperanzas de la mayoría del pueblo mexicano, al señalar que como muestra se tienen las encuestas que a 
muchos incomoda y no les gusta, pero que hoy el PRI tiene las expectativas de retomar el poder de las  elecciones del 

siguiente año Al mismo tiempo de reconocer una efervescencia desatada de cara al 2012, donde ya algunos actores 

platicos  han mostrado su intención por la  contienda, otros han sido respetuosos de los tiempo y la legalidad como es su 

caso. (Jaume Arenalde, pág.3)  

El Independiente-Dan 300 pesos a taxistas por propaganda de Eleazar: La Federación Única de Trabajadores 

del Volante (FUTV) da a los taxistas 300 pesos para que pongan en sus vehículos la propaganda del candidato priista a la 
alcaldía de Pachuca Eleazar García Sánchez. Eleno Arias Pérez, presidente de la sección Pachuca es el encargado de 

hablar con los taxistas para explicarles el procedimiento y a cuánto asciende la remuneración. Así se desprende de una 

conversación vía celular, cuya grabación tiene este diario.-Hablo para ver la calcomanía del candidato.-Venga usted a la 
federación, aquí se la colocamos... en Narciso Mendoza, colonia Morelos -dijo Arias Pérez. -¿Y la paga?-Por eso, venga y 

le platico. Ahorita ya no hay... por eso quiero platicar con usted, para ver cómo está la cosa. La conversación se llevó a 
cabo la semana anterior al número de celular de Arias Pérez. De acuerdo con taxistas, primero es colocada una 

calcomanía en la que Eleazar García aparece con camisa blanca, la cual debe permanecer 15 días para después ser 

cambiada por otro pegote donde el candidato viste de verde. Luego de cumplir tal requisito, son entregados 300 pesos al 
dueño de la concesión, mientras quien trabaja el taxi no recibe nada. "A muchos de nosotros nos han obligado a traer la 

publicidad priista en el parabrisas y a los compañeros que colocan la propaganda de Gloria Romero se las quitan", 
declaró el informante. El presidente en Pachuca del Partido Acción Nacional (PAN) Juan Carlos Robles Acosta consideró 

que los priistas pagan para que su publicidad sea colocada en el transporte público e incluso en fachadas de casas. 

Consideró que tales acciones son para "apuntalar una campaña que no alcanza a 'levantar' en vísperas de las elecciones 
de presidentes municipales". Consideró que los gastos podrían incidir en el rebase del tope que tienen por 

campaña.(Víctor Valera, Pág. 5) 

El Independiente-Falso, desbandada de perredistas para unirse al PRI: Lemus: Falso que exista desbandada de 

militantes perredistas a favor del candidato a presidente municipal del PRI en Mineral de la Reforma Filiberto Hernández 

Monsalvo, aseguró el secretario del Comité municipal del PRD en Pachuca Cesar Lemus Arias. Además, negó que Víctor 
Hugo Escamilla González, ex contendiente a la alcaldía por el sol azteca en ese municipio, tenga registro como 

correligionario en tal instituto político. "Su participación se trató de una postulación ciudadana a la cual el partido le 
apostó". Para el funcionario municipal, la condición apartidista de Escamilla González le permite adherirse a la fracción 

política que sea y llevarse a la gente que quiera, pero es falso que se hayan ido con él 3 mil perredistas como se publicó 

este jueves en algunos medios, refutó. "Víctor no puede hablar a nombre del PRD, ya que nunca solicitó su 
credencialización para afiliarse de forma oficial al partido". Actualmente, en Mineral de la Reforma, militan casi 4 mil 

afiliados, suficientes para promover el voto en favor de Luis Enrique Baños, aspirante por la coalición "Hidalgo nos une", 
indicó. La semana pasada, Hernández Monzalvo dio a conocer que más de 2 mil militantes del PRD, encabezados por 

Víctor Hugo Escamilla, habían tomado la decisión de adherirse a su campaña. Entrevistado durante un encuentro político 
al que asistió el secretario de Hacienda Ernesto Cordero, Cesar Lemus refutó dichas afirmaciones. Por otra parte, 

denunció un rebase en topes de gastos de campaña por parte del candidato de la coalición "Juntos por Hidalgo" (PRI, 

Panal, PAVEM) Filiberto Hernández, por lo que ya preparan una denuncia formal ante el Tribunal Electoral de Hidalgo 
sobre este supuesto ilícito. "Son exagerados los espacios que ocupa en la vía pública, ello es un indicador fehaciente que 

ya rebasó por mucho el límite presupuestal". (Gerardo Neria, Pág. 6) 

El Independiente-Denunciará Fayad a “Hidalgo nos une” por difamación: El dirigente del PRI en Hidalgo Omar 
Fayad Meneses dijo que denunciará por el delito de difamación a la coalición "Hidalgo nos Une" y al secretario estatal del 

PAN Raimundo Ordoñez, por acusar al tricolor y al gobierno del estado de desvío de recursos públicos para las campañas 
de los abanderados priistas. Las declaraciones de Ordoñez carecen de sustento y tendrán que ser probadas ante la 

instancia legal, pues no es posible dar versiones públicas que afecten el desarrollo de una contienda electoral, expresó 
Fayad Meneses. Consideró que estas acciones distorsionan la percepción de la ciudadanía hacia sus instituciones, además 

demuestran falta de profesionalismo y ética política. Mediante un comunicado, Omar Fayad enfatizó que estas prácticas 

generan inestabilidad, ya que los procesos electorales modernos deben consolidarse con información manejada con 
responsabilidad y sin faltar a la verdad. El líder del PRI aseguró que señalará a quienes resulten responsables de estos 

hechos y, como sucedió en el proceso electoral pasado, la verdad estará en los tribunales. "El PRI lo ha demostrado con 
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acciones legales y con estricto apego a derecho". (Gerardo Neria, Pág. 6)     

El independiente-Adversarios han tenido miedo de debatir, señala Víctor Gaona: Al afirmar que sus adversarios 

políticos han tenido miedo a debatir, el candidato del PT a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma Víctor 
Rodríguez Gaona sentenció que la presencia en el estado de figuras mediáticas como el secretario de Hacienda Ernesto 

Cordero y el gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto, no modificarán la intención del voto este 3 de julio. El 

abanderado de la coalición "Poder con rumbo" (PT-Convergencia) dijo que a la gente ya no la engañan, "porque la 
ciudadanía está con hambre de cambio". "La visita de personajes de la política nacional no me preocupa, porque tanto 

Luis Enrique Baños y Filiberto Hernández no representan a nadie en el municipio, la única representatividad es la 
cacicazgo". Gaona acusó que las encuestas que dan la delantera a los aspirantes del PAN y PRI están manipuladas por 

intereses económicos. Asimismo, reiteró su llamado a la ciudadanía a no dejarse engañar por figuras políticas que lo 
único que representan, insistió, es el hartazgo de la gente y el atraso en el que está sumido Mineral de la Reforma.  

Denunció que trabajadores del ayuntamiento participan en la campaña del priista Filiberto Hernández, en lo que se 

considera un delito electoral. (Gerardo Neria, Pág. 7) 

El Independiente-Busca Eleazar proyecto en conjunto con la sociedad: El candidato de la coalición conformada 

por el PRI-Verde Ecologista y Nueva Alianza por el municipio de Pachuca Eleazar García se comprometió a escuchar todas 

las voces ciudadanas para llegar a un proyecto en conjunto. Durante recorrido de toque de puertas, el candidato 
compartió un afectuoso abrazo a los padres de familia, quienes escucharon sus propuestas, y los exhortó a seguir 

luchando por la unidad de sus hogares, ya que, afirmó, "es a partir de éstos donde las futuras generaciones adquieren 
los valores más importantes que forjan a un individuo, tales como la convivencia, honestidad, solidaridad, 

responsabilidad. "La familia es la institución social más importante de la sociedad para fomentar los valores, de ahí la 
trascendencia de que los gobiernos seamos promotores para crear más espacios públicos que sean alicientes de 

convivencia familiar."El aspirante a la alcaldía capitalina de la coalición Eleazar García Sánchez, al expresar su 

reconocimiento a los jefes de familia que saludó en la Colonia Nuevo Hidalgo y Aquiles Cerdán dijo que la unidad, el 
trabajo y la fortaleza del PRI que hoy representa son virtudes que reconoce la ciudadanía como propias. (Miguel Ángel 

Carrasco, Pág. 6)      

El Independiente-La moneda está en el aire: A poco menos de dos semanas, el triunfo no es nada seguro ni para el 
PRI ni para el resto de los institutos políticos que han inscrito candidatos en la región; el hecho de que varios de ellos 

recientemente se retiraran del tricolor para incorporarse a nuevas banderas políticas hace crecer más la expectativa, pues 
por supuesto que pondrán en práctica lo que aprendieron con sus anteriores compañeros de partido. Así está el 

panorama en cada uno de los municipios de la región: 
Acatlán: Aunque en un principio el priísta Genaro González Guarneros se ubicó a la delantera del resto de sus 

contrincantes en este municipio actualmente gobernado por el PAN, se ha ido cerrando la distancia en cuanto a 

preferencias con el candidato del Panal Pedro Pablo Olvera, a quien el PAN le retirara sorpresivamente la candidatura. En 
tanto, el candidato panista Juan Licona, quien fuera secretario del actual ayuntamiento, se ha rezagado mucho, por lo 

que en últimos días su estrategia ha sido criticar duramente a sus contrincantes, con la finalidad de ganar simpatías entre 
el electorado. 

Acaxochitlán: La elección en este municipio se centra entre los candidatos del PAN-PRD, Erick Sosa, y el candidato del 

PRI Martín Carbajal, este último identificado como ahijado político del ex alcalde Eduardo Licona, razón por la que un 
amplio sector de la población no votaría por él, aunque no hay que perder de vista que la maquinaria del tricolor hará lo 

que sea necesario para que Carbajal se alce con el triunfo. Sosa, quien fuera relevado del cargo de secretario del 
ayuntamiento en los primeros días de la actual administración, arrancó positivamente su campaña, y poco a poco ha ido 

sumando la voluntad de ciudadanía, así como de grupos políticos resentidos tanto con la actual administración municipal, 

como con el grupo político encabezado por Licona. 
Cuautepec de Hinojosa: Quizá el municipio donde tiene más seguro el triunfo el PRI, pues a pesar de que su 

candidato Martín Hernández Castelán fue criticado en un principio por habérsele otorgado la candidatura por segunda 
ocasión, pese a haber tenido un primer mandato más bien gris, poco a poco ha ido posicionándose, por supuesto, con 

apoyo del aparato electoral priísta. Sin embargo, no hay que perder de vista a Gerardo Olmedo, candidato del Panal, de 
quien se comenta que, además de contar con el apoyo del magisterio regional, también tiene apoyo de empresarios de la 

industria de la construcción con presencia estatal. Con muy pocas posibilidades se ve al candidato del PAN Margarito 

Flores, quien compite por segunda vez consecutiva; y es que un amplio sector del panismo cuatepequense, inconforme 
con la elección interna mediante la cual se eligió al abanderado panista, de plano se incorporó a los trabajos del Partido 

Verde Ecologista de México. 
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Metepec: El municipio registra una fractura múltiple del PRI, por lo que existen dos tricolores que están representados 

ahora por otros institutos políticos, donde, quien tiene más fuerza en este municipio actualmente gobernado por el PRD 

es el ex priísta candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Francisco Rivera Islas. A su vez, otro ex priísta, 
Marcelino Carbajal Oliver cuenta con altas expectativas de poder alzarse el triunfo, toda vez que se llevó un interesante 

capital político al retirase del partido tricolor. 
Santiago Tulantepec: Otro municipio donde se dio un importante rompimiento con el PRI del actual candidato del 

PVEM, Pedro Pablo Flores, quien se inconformó con la tercera candidatura otorgada a Horacio Islas Díaz, por lo que, 

luego de casi 15 años de esperar la nominación, decidió emigrar a su actual instituto político, donde cuenta con el apoyo 
del ahora ex panista Erick Castelán, quien es su compañero de fórmula. Sin embargo, no hay que olvidar que Islas Díaz 

es un buen operador electoral, que hará uso de cualquier estrategia para poder lograr su tercer periodo al frente del 
gobierno municipal. 

Singuilucan: Al parecer, el abanderado del Panal Apolinar López Osorio triunfará en la elección del próximo 3 de julio, y 
con ello gobernará por segunda vez éste municipio, luego de que la primera lo hiciera bajo las siglas del PRI, cuyo 

candidato José León no termina de entrar en el gusto del electorado. El municipio actualmente está gobernado por el 

PAN, que en ésta ocasión va en coalición con el PRD con Isidro Cuevas Rodríguez, quien no termina por despuntar en la 
actual campaña electoral. 

Tenango de Doria: La mala gestión de la actual administración priísta, sumada a la simpatía que la población ha tenido 
por el PRD, que ya ha gobernado éste municipio, sumado al enojo que despertó la detención del ex alcalde del sol azteca 

José Cruz coloca al candidato perredista Andrés Ibarra Vargas, con amplias posibilidades de ganar la elección municipal. 

Tulancingo de Bravo: Bastante complejo se presenta en la segunda ciudad más grande de la entidad, donde la 
elección es por lo menos de cuatro candidatos, aunque el abanderado del Panal Francisco Xavier Berganza se ha ido 

rezagando, e incluso se habla que en el transcurso de esta semana se dará una declinación a favor de la candidata del 
PRI Oralia Vega. Por tanto, la cerrada competencia se centra entre ella y el candidato del PAN Julio Soto, quien busca ser 

alcalde por segunda ocasión, luego de participar en la polémica elección del 2008, cuyos resultados siguen puestos en 
duda por la población, quien fuera testigo de múltiples irregularidades en aquella ocasión, cuando Jorge Márquez 

Alvarado ganara con apenas poco más de 500 votos de diferencia. De hecho, dirigentes del PRI a escala municipal y 

regional apuestan a la división del voto para poder ganar la elección, pues en esta ciudad compiten por el cargo seis 
candidatos en total. (Daniel Martínez, Pág. 11)      

Plaza Juárez-Reconoce PAN que ya no van arriba en Pachuca Reconoce PAN que ya no van arriba en 

Pachuca: Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), reconoció que de acuerdo a la casa 
encuestadora Parametría, en estos momentos hay un empate técnico entre los candidatos a presidentes municipales en 

Pachuca. El panista dio a conocer algunos de los resultados de la encuesta realizada por dicha empresa en Hidalgo, los 
cuales fueron entregados a su partido este fin de semana, tal como lo anunció en conferencia de prensa la semana 

pasada. El dirigente blanquiazul anunció que entre hoy y mañana se hará la presentación con mayor detalle de los 

resultados de esta encuesta; en tanto, reveló que en Pachuca los resultados son muy cerrados y se tiene una tendencia 
muy pareja. ―Nos alienta bastante el hecho de que sea competido y que simplemente tendremos que cerrar los últimos 

día de campaña para que la diferencia se vuelque a nuestro favor‖, aseveró. Trejo Amador precisó que en el caso de la 
capital del estado, los resultados marcan una pequeña ventaja a favor de la candidata de Hidalgo Nos Une, Gloria 

Romero, los cuales están dentro de los dos puntos de margen de error de la propia encuesta. Por ello, afirmó que este 
instituto político en lugar de manejarlo como ventaja, lo hará simplemente como un empate técnico y un resultado 

cerrado. Señaló que lo anterior tiene el objetivo de que el blanquiazul no se confíe y redoble esfuerzos para garantizar el 

triunfo a su favor el próximo 3 de julio. En tanto, Gonzalo Trejo declaró que la encuesta realizada por Parametría arroja 
tendencias favorables para Acción Nacional en otros municipios como Ixmiquilpan, Tulancingo y Mineral de la Reforma, 

de acuerdo a lo que han percibido en las calles y con la gente. Recalcó que en el municipio de Mineral de la Reforma se 
confirmó una amplia ventaja del candidato de Hidalgo Nos Une, Luis Baños; en este ayuntamiento ―el triunfo ya está en 

nuestra manos‖, aseguró. Por otro lado, acostumbrados de que en la recta final de las campañas algunos candidatos o 

partidos caigan en prácticas de guerra sucia, Gonzalo Trejo advirtió que su partido no participará en ningún acto de 
provocación, desprestigio o ataque hacia ningún candidato o partido; ―seremos respetuosos tanto de la ley como de 

todos los lineamientos que tiene el Instituto Estatal Electoral‖, sostuvo. Finalmente, apuntó que en estos últimos días de 
campaña el PAN buscará que los otros partidos actúen dentro del marco de la ley, en caso contrario tendrán dispuesto y 

listo su cuerpo de abogados para que ingresen todas aquellas denuncias o quejas que sean necesarias en el órgano 
electoral para hacer notar todos los actos de guerra sucia en los que incurran otros institutos políticos. (Natalia López 

Pazarán, Pág. 3 A) 
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Uno más uno-Acusarán PRI a PAN por difamación: Fayad: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, anunció que presentará una denuncia por difamación en contra de la 

coalición Hidalgo nos Une, pues en voz del secretario general del PAN, Raimundo Ordoñez, acusó al partido y al propio 
gobierno del estado de desvío de recursos para las campañas de los abanderados tricolores. Las declaraciones de 

Ordoñez carecen de sustento y tendrán que probarlo ante la instancia legal, pues no es posible verter versiones públicas 
que afectan el desarrollo de una contienda electoral, expresó Fayad Meneses. Consideró que estos dichos sin fundamento 

distorsionan la percepción de la ciudadanía hacia sus instituciones, así como demuestran una falta de profesionalismo y 

ética política. Omar Fayad enfatizó que esta práctica de algunos integrantes de Acción Nacional genera inestabilidad, 
pues los procesos electorales modernos deben consolidarse con información manejada con responsabilidad y sin faltar a 

la verdad. El dirigente estatal dijo que señalará a quienes resulten responsables de estos hechos y como sucedió en el 
proceso electoral pasado, la verdad estará en los tribunales y ―el PRI lo ha demostrado con acciones legales y con 

estricto apego a derecho‖. Por otra parte, con datos duros de la última Auditoria de Desempeño al Programa del Seguro 
Popular, realizada por la Auditoria Superior de la Federación, de la OCDE y del censo 2010 del INEGI, el diputado federal 

Canek Vázquez puso en duda las cifras del gobierno federal sobre sus ―logros‖ en materia de salud. ―Por ejemplo, de 

acuerdo con la Auditoría de Desempeño del Seguro Popular, se constató que el 94% de los afiliados encuestados 
adquiere con sus propios recursos los medicamentos que les faltan, el 48 por ciento no está satisfecho con el tiempo de 

espera para recibir atención médica, casi el 30% consideró que no es fácil conseguir una cita médica, y el 23% manifestó 
no estar conforme con las instalaciones y el equipamiento de la unidad de salud‖, afirmó el legislador. De la misma 

forma, Canek Vázquez señaló que "la campaña publicitaria del gobierno federal es deshonesta, ya que pretende hacer 

ver que, ante una posible intervención médica de elevados costos, el Seguro Popular ofrece la posibilidad de cubrir la 
totalidad de los gastos. Y la Auditoría de Desempeño señala que este servicio apenas ha impactado al 0.002 por ciento 

del total de sus afiliados". (Redacción, Pagina 3) 

Uno más uno-Reconocen trabajo de Eleazar García: Ante miles de simpatizantes del movimiento ciudadano, así 

como de la estructura priista proveniente de diversos puntos del municipio, Eleazar García Sánchez aglutinó en torno a la 

Plaza Bicentenario de esta ciudad capital, a familias enteras que acudieron a manifestarle su apoyo y a acompañarlo a 
recibir a Enrique Peña Nieto, Gobernador del Estado de México, quien llevó a cabo una intensa gira de apoyo a los 

candidatos priistas de algunos municipios de la entidad. La unidad, el trabajo y la fortaleza del PRI que hoy representa el 
candidato de la Coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García, son virtudes que reconoce la ciudadanía como propias, de 

ahí la gran simpatía y aceptación que han mostrado los pachuqueños al brindarle su confianza, la cual se reflejará el 

próximo 3 de julio, aseguró el gobernador mexiquense. El mandatario mexiquense enfatizó el trabajo que ha realizado 
Eleazar García, para ganarse el respaldo de la población, afirmando además que no tiene duda que en este proceso 

electoral el abanderado priista levantará la mano en señal de victoria. ―El PRI lleva por candidatos a mujeres y hombres 
de una nueva generación, de la generación que entiende y que es sensible a la realidad social de este país‖, precisó al 

dar su completo respaldo al ―candidato ciudadano‖, que abandera las aspiraciones de los habitantes de la Bella Airosa. En 

un ambiente de entusiasmo, Eleazar García, el de la particular señal con la mano, agradeció a todos los que creen en un 
proyecto el cual, dijo: ―es de todos, ya que vamos hacia arriba, porque tenemos el mejor proyecto, que escucha a la 

gente y que hoy está demostrado, ya que se integra por los mejores hombres y mujeres de Pachuca‖. De igual forma, 
destacó la participación de los ciudadanos que han caminado con él calle por calle, durante los 19 de días de campaña, 

sin importar las condiciones climatológicas, con el único objetivo de llevar sus propuestas a todos los sectores sociales de 
la capital hidalguense. (Redacción, Página 4)  

La Crónica de Hoy-Piensan adversarios en el PRI, el PRI piensa en la gente: Penchyna: El diputado federal y 

vocero del CEN del Partido Revolucionario Institucional (PRI), David Penchyna Grub, enfatizó que ―el tricolor va a obtener 
la victoria el próximo tres de julio porque hemos logrado hacer de la ciudadanía nuestra aliada y a nuestros adversarios 

electorales les hemos convocado al contraste de propuestas‖. Lo anterior en el marco de las giras para apoyar a los 

candidatos a alcaldes priistas. El representante popular por el Distrito IV, expuso que en un corte de caja a unos días de 
la elección, el PRI encuentra perspectivas positivas no sólo en Hidalgo, sino en todas las contiendas que se llevan a cabo 

en Coahuila, Nayarit, y Estado de México, pues ―el partido asume el reto de la unidad de forma práctica, sabemos que no 
es un concepto etéreo sino una forma de hacer política que da resultados. Los expertos del encono quisieran ver un PRI 

dividido, pero se han topado con un priismo en movimiento, listo para encarar en unidad cada uno de los retos 
electorales‖, enfatizó. Acerca de la visita del gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, Penchyna manifestó 

que ―el gobernador de nuestra entidad vecina es un ejemplo no sólo de resultados claros de gobierno, sino de una nueva 

generación de priistas que entiende el valor de cumplir con la palabra empeñada. Su apoyo a nuestros candidatos a 
alcaldes, así lo refrenda‖. Declaró que el común denominador de la campaña electoral ha sido el contraste entre el PRI y 

sus adversarios, ―nosotros nos preocupamos por llegar a todas las comunidades, hablarle de frente a los ciudadanos y 
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sumar voluntades planteando soluciones. En contraposición, nuestros adversarios han desperdiciado demasiado tiempo, 

recursos y energía en un golpeteo que, como marcan las encuestas, sólo nos ha fortalecido. Esa es la enorme diferencia; 

nuestros adversarios hacen campaña pensando en el PRI y en el PRI hacemos campaña pensando en la gente‖, 
concluyó. (Albero Quintana, Página 3)            

La Crónica de Hoy-Formaliza PAN propuesta de debate entre candidatos por la Bella Airosa: El dirigente 

estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador, entregó al líder del Revolucionario Institucional (PRI), 
Omar Fayad Meneses, la propuesta formal de un debate público entre los candidatos por el ayuntamiento de Pachuca, a 

fin de que sea efectuado cinco días antes de la jornada electoral. Luego del Foro de Propuestas, organizado por el 
Tecnológico de Monterrey, el representante del PAN reiteró la importancia de realizar un diálogo abierto donde participen 

los aspirantes a la alcaldía capitalina, Eleazar García de Juntos por Hidalgo, Gloria Romero del bloque Hidalgo nos une y 
del PT-Convergencia, Jorge Acosta. ―Dejamos la propuesta formal en la dirigencia estatal del PRI, la invitación está 

firmada por un servidor, propusimos de fecha el próximo lunes, que sea una exposición directa de 15 minutos cada 

aspirante y de ahí confrontar ideas o propuestas, luego que el público haga preguntas a los candidatos‖. El panista 
planteó a un analista político o académico para que funja como moderador de esta mesa de diálogo, además que sea 

transmitido por Radio y Televisión de Hidalgo. Trejo Amador descartó que en otros municipios, como Tulancingo o 
Mineral de la Reforma, sea formalizado este ejercicio, ya que hasta ahora los aspirantes tricolores de esos municipios no 

han aceptado la proposición. Por su parte, la candidata de Hidalgo nos une, Gloria Romero, aseveró que el debate es 

necesario en estos tiempos electorales, por ello exhortó a sus contrincantes a participar en el debate. ―Soy la primera en 
fomentar y aceptar cualquier invitación a debatir por parte de los candidatos, seguiremos en la dinámica de acceder a 

todas la invitaciones que nos hagan de distintos sectores y oportunamente seguiremos en la propuesta de una campaña 
limpia, de propuestas y de cercanía con la gente‖. (Rosa Gabriela Porter, Página 5) 

La Crónica de Hoy-Pacto entre opositores para resguardar comicios en Tula: Acuerdan en Tula candidatos de 

oposición trabajar conjuntamente para vigilar el proceso electoral en lo que resta de las campañas políticas, así lo reveló 
en entrevista el candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Abraham Mendoza Zenteno. El perredista se 

reunión hace unos días con su homólogo panista, Isidro Romero Alcántara, para concertar dicho cometido, la intención es 
―garantizar que haya representantes de casillas el día de la elección, y cuidar el proceso con antelación. Consiste en 

presentar las denuncias correspondientes en el momento que sepamos lo que hace tradicionalmente el partido oficial, 

repartir despensas y materiales de construcción‖. Adelantó que el área jurídica del PRD recopila ya todas las pruebas 
para presentar las acusaciones contra la coalición Juntos por hidalgo y de su candidato en Tula, Jaime Allende González, 

por presunta compra de votos. (Francisco Reyes, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Llama Oralia Vega a unión familiar para Tulancingo: Como parte del fomento deportivo 

necesario para la mejora del estado de salud de la población en general, y en el marco del festejo del Día del Padre, este 

domingo la candidata a la presidencia de Tulancingo por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Oralia Vega, 
convocó a una caminata familiar. La cual inició en la Estación del Ferrocarril y recorrió parte del sendero intermunicipal, 

espacio consolidado desde 2008, como lugar de recreación para la ciudadanía. Asimismo en la continuación de los actos 
proselitistas, más de 5 mil personas se sumaron a la propuesta de Oralia Vega y Fernando Pérez en un encuentro donde 

participaron familias enteras provenientes de Santa Ana Hueytlalpan, La Roma, La Escondida, Metilatla, San Antonio 

Farías, Napateco, San Rafael, Francisco Villa, Progresistas 2000, Huapalcalco, Santa María Asunción, Jorge Berganza, 
entre otras. Donde se comprometió a velar por los intereses de las mayorías. En una actividad que se llevó a cabo en la 

explanada de San Francisco plaza, para refrendar su apoyo a la aspirante tricolor por este ayuntamiento, fueron Ricardo 
Bravo y Pío Tomás Marroquín (entre otros organizadores de este evento), quienes externaron y responsabilidad y 

compromiso ante la labor de la ex titular de Turismo. Expresaron a la multitud que la abanderada de este instituto 

político será quien obtenga el triunfo el próximo tres de julio. Vega Ortiz agradeció el apoyo los asistentes y se 
comprometió a no fallarles, reiteró su ―compromiso, habrá más apoyos para todos ustedes, debemos seguir avanzando 

en un desarrollo social, económico, sustentable, institucional, metropolitano y de mucha confianza. Aseguró que con su 
apoyo, todos ganarán en los próximos comicios electorales, reiteró el apoyo a los pequeños y mujeres se acercaban para 

garantizarle que están adheridos al proyecto de la priísta. (Everest Villagrán, Página 6) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Electores podrán ubicar casilla en Google maps: Por primera vez, el Instituto Electoral del Estado de 

México puso a disposición de los electores la ubicación de sus casillas vía internet. A través de Google maps se podrá 

consultar el trayecto que pude seguir a pie o en automóvil para llegar a su centro de votación este 3 de julio. Además, 
los mexiquenses podrán consultar el nombre de los funcionarios de la casilla, tanto propietarios como suplente y tener 

acercamientos a los lugares de votación, donde podrán sufragar 10.5 millones de electores el primer domingo de julio, 
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informó el director de Organización, Jesús George Zamora. Lo único que necesitan los mexiquenses es tener a la mano 

su credencial de elector e ingresar el número de la sección electoral que le corresponde, para que Google pueda ubicar el 

plano, ya sea vía satelital, vía relieve y mapa de calles o vialidades, donde puede hacer un acto simulado de movimiento. 
El funcionario aseguró que el instituto tiene un servidor muy potente que les permitirá atender todas las solicitudes desde 

hoy y hasta el 3 de julio. Aunque de antemano saben que no todos hacen consultas por internet y que muchos ya 
conocen la ubicación de su casilla. Indicó que el sistema es único y que no tuvo costo adicional, porque el personal que lo 

realizo ya recibe un salario por esta función dentro del instituto. La empresa Google les autorizo usar esta plataforma 

para ubicar en ellas las 17 mil 489 casillas que serán instaladas este 3 de julio. Esta información está ya disponible para 
cualquier ciudadano que a través de la herramienta street view puede hacer acercamientos y visualizar una 

representación de 360 grados para tener una ruta óptima y conocer el lugar preciso de su casilla. Debido al crecimiento 
de la lista nominal en esta elección se instalarán 795 más que en 2009 para distribuir el número de votantes. En 

promedio cada casilla debe recibir 600 sufragios, pero contará con 750 boletas. (Claudia Hidalgo, pág. 21) 

Plaza Juárez-Mas de 161 mil hidalguenses no han renovado su credencial de elector: El próximo miércoles el 
IFE presentará el "libro blanco", documento que contiene el resultado de las actividades realizadas por la Vocalía del 

Registro Federal de Electores, en apoyo al proceso electoral local para la renovación de los 84 ayuntamientos del estado. 
En tanto, Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores en la Junta Local del Instituto Federal Electoral, 

reiteró que la terminación 03 en credenciales todavía permitirá que la persona acuda a votar este 3 de julio; sin embargo, 

en cuanto hayan pasado las elecciones la terminación 03 quedará obsoleta completamente, es decir, el 4 de julio dichas 
identificaciones quedarán fuera del padrón electoral. "La credencial con terminación 03, para efectos federales dejó de 

tener efecto a partir del 1 de enero de este año, ya no sirve para votar ni para identificarse a nivel federal", dijo y agregó 
que 7 de los 31 estados de nuestro país decidieron firmar un convenio con el IFE para reconocer dichas credenciales, ya 

que estas entidades pasan por un proceso electoral, única razón para ser válidas actualmente. Informó que desde 2007 
inició la campaña para que la gente renovara su credencial, y aun en 2011 hay muchas personas que no han ido a 

renovarla. Hoyo Chalit también reconoció la función que tienen las credenciales, que no es otra que poder votar y elegir 

así a nuestros gobernantes; "el propósito fundamental de la credencial es utilizarla para votar". Abordó el uso que se le 
da a este documento al tomarla como medio de identificación, "tiene muchos mecanismos de seguridad que garantizan 

corroborar que la información es correcta y fácilmente corroborable". Cabe mencionar que aproximadamente 161 mil 
hidalguenses aún no renuevan credencial, la funcionaria electoral insistió en que sirve para votar este 3 de julio, "pero 

después ya no van a servir". Finalmente, Ana Alicia Hoyo apuntó: "Ya también estamos invitando a los que su último 

cuadrito es 09, porque éstas van a dejar de tener vigencia para votar en 2015; estamos desde ahorita diciendo 'cambiarla 
porque la terminación 09 para 2015 ya no te va a servir'". (Oscar Cabrera, pág.5)  

El Independiente: IFE, impunidad de aspirantes: No cabe duda que la ausencia de tres integrantes del Consejo 
General del Instituto Federal Electoral, ha demostrado que a los Poderes Legislativo y Ejecutivo federales importa un 

comino respetar las reglas que ellos se dieron para contender por el poder público y político. Legalmente el Consejo 

General debe estar integrado por nueve consejeros, uno de ellos elegido consejero presidente. Pero, consecuencia de la 
falta de acuerdos en la Cámara de Diputados, porque la legisladora panista Josefina Vázquez Mota, presidenta de la 

Junta de Coordinación Política, no ha convocado a discutir la terna que debe presentarse al pleno camaral o, en este 
caso, a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el Consejo General del IFE lleva rato operando con seis 

integrantes. A saber: Leonardo Valdés Zurita (consejero presidente), Antonio Baños Martínez, Macarita Elizondo Gasperín, 

Alfredo Figueroa Fernández, Francisco Guerrero Aguirre y Benito Nacif Hernández, a quienes se les ha complicado la 
decisión de ciertos casos porque, o bien han quedado tablas o sencillamente se han instalado en la congeladora. Otros, 

han sido materia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La diputada Vázquez Mota, coordinadora de la 
diputación federal del PAN, está más ocupada en lograr la candidatura albiazul a la Presidencia de la República que en 

discutir los nombres de los tres candidatos a ocupar las plazas vacantes de consejero en el IFE. Y, bueno, sus 

contrapartes del PRI Francisco Rojas Gutiérrez y el emergente del PRD Armando Ríos Piter, como que no llevan mucha 
prisa en este asunto. La discusión se empantanó y cada partido pretende que sus candidatos sean los elegidos por el 

pleno. Las decisiones de los temas en el IFE entrañan esa correlación de fuerzas políticas en los tres niveles de gobierno 
y por supuesto en el Congreso de la Unión y los congresos locales. Por ello, en la medida en que el Consejo General del 

IFE esté disminuido y acotado, en esa condición se determinan las negociaciones extramuros del árbitro de la contienda. 
Evidentemente al PRI, al PRD y al PAN no interesa, vaya, no está en su agenda de prioridades, meterse a la discusión de 

quién o quiénes de sus gallos deben ser parte de la terna -cuando no íntegra-que complete al Consejo General del IFE, 

justo cuando las reglas del juego son quebrantadas un día sí, y otro también. Sin autoridad, que es igual a tener una 
disminuida en facultades e integrantes del gran jurado, los partidos políticos, la misma autoridad gubernamental y los 

aspirantes a cargos de elección popular transitan en escenarios de impunidad porque, para ellos y sus articuladores, el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales sencillamente les importa un comino. De otra suerte, en 

otros tiempos, los secretarios Ernesto Cordero, Javier Lozano y Alonso Lujambio, estarían en la ruta de la sanción 

económica y la renuncia a sus cargos, porque han hecho campaña con recursos públicos y en horarios de trabajo. Por 
supuesto, los funcionarios niegan la especie; sólo falta que digan que juntaron sus horas de comida para hacer 

proselitismo personal en busca de la candidatura del PAN a la presidencia de la República. ¿y quién paga sus traslados, 
sus comidas con militantes, sus conferencias de prensa, partidistas, su hospedaje en las ciudades donde hacen campaña? 

 Nadie, que se sepa, ha presentado denuncia alguna ante el IFE para sancionar a este aspirantes, mucho menos el 

presidente Felipe Calderón les ha exigido la renuncia al cargo, frente al evidente abandono de sus labores. ¿Lo harían, de 
oficio, los seis consejeros electorales; quizá algún magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación? El 

activismo político partidista de estos y otros integrantes del gabinete presidencial es inocultable. No tienen rubor y se 
molestan cuando algún incómodo reportero les cuestiona que lo hagan en horas de oficina. Al presidente lo tiene sin 

cuidado el desbocamiento de sus alfiles. Como siempre: cúmplase la ley en los bueyes de mi compadre. ¿Para cuándo los 
tres consejeros faltantes?(Moisés Sánchez, Pág. 29)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Ejército, en busca de más mujeres para batallones: El representante de la 18 Zona Militar en Pachuca, 

comandante Jacobo Osorio Herrera, señaló que la participación de las mujeres en el Ejército ha sido notable en las 
últimas fechas tanto en el Servicio Militar como en tareas propias de las fuerzas armadas. ―Las mujeres están empujando 

fuerte todo el tiempo y en lo que corresponde a disciplina, trabajo y esfuerzo están al parejo de los hombres‖. Osorio 
Herrera señaló que ante la participación activa de las mujeres, en la presente administración federal se pretende 

aumentar en número de féminas en las fuerzas armadas, ya que quienes han participado han demostrado habilidades y 

destrezas para pertenecer al ejército. ―El propósito de la actual administración es aumentar el número de mujeres, a 
últimas fechas hemos tenido un incremento de mujeres que participan con el Ejército y el trato que se les da es el mismo 

que a los hombres‖. El comandante sostuvo que dentro del Ejército la participación de las mujeres es en todos los rubros, 
desde abogados en justicia militar, técnicos en transmisiones, operativos y acciones propias del ejercito, además de 

formar parte del cuerpo de médicos y enfermeras del ejercito, por lo que se realizan labores para que más féminas 
participen en las fuerzas armadas, de acuerdo a la posibilidad de cada aspirante. ―Las mujeres participan de acuerdo 

posibilidad de cada quien que desea ingresar al Ejército, dentro de la institución hay generales mujeres y dentro de las 

estructura de las Fuerzas Armadas existen distintas áreas hay quienes se encuentran en armas, quienes se encargan de 
los operativos y acciones; y en servicios que se encargan de otras áreas como informativos, transmisiones entre otros, 

por ejemplo hemos tenido mujeres generales en justicia, abogadas y odontólogas‖, señala. A pesar de no contar con un 
número exacto de elementos mujeres en la entidad, se estima que en el país existen 10 mil 388 mujeres enlistadas en el 

Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, de las cuales algunas ha culminado sus estudios en colegíos militares, sin embargo 

uno de los principales objetivos de los militares en el estado es incrementar el número de féminas en las fuerzas armadas 
por lo menos a un 25 por ciento. ―Estamos intentando subir el porcentaje de mujeres al 25 por ciento en eso se está 

trabajando, pero repito  el trato es igual, algunas veces hay diferencias en el uniforme, porque no es igual, existe algún 
vestido o alguna falda sin embargo para evitar cualquier tipo de situación se han instalado dormitorios y baños para 

damas, pero fuera de ello el trato es el mismo con sus respectivos rangos‖. Hidalgo se encuentra dividido en tres 

sectores militares, ya que la institución mantiene matrices en los municipios de Huejutla de Reyes, Zimapán y Pachuca, 
además de la presencia de los batallones 84 y 96 de infantería que también se encuentran en puntos estratégicos del 

territorio hidalguense. Jacobo Osorio Herrera, reiteró que dentro de la institución no existe discriminación de sexo ya que 
se respeta a todos quienes forman parte de las Fuerzas Armadas desde soldados de infantería hasta el grado máximo 

dentro de la institución, destacó el mando militar. (Juan José Fernández, pág. 06) 

Milenio-FOR destaca esfuerzo conjunto en el Sub 17: El gobernador Francisco Olvera Ruiz, en compañía de su 
esposa Guadalupe Romero y Jesús Martínez, presidente del Club Pachuca, asistió al Estadio Hidalgo para presenciar la 

primera jornada del mundial Sub 17. Olvera señaló que fue gracias al trabajo conjunto del gobierno con la directiva tuza 
y la FIFA que se pudo establecer a la Bella Airosa como una de las sedes de este torneo internacional. En materia de 

seguridad, el gobernador señaló que tanto los policías municipales como estatales trabajan eficazmente para poder 

garantizar la estancia de los turistas que arriben a Pachuca durante los partidos. Francisco Olvera indicó que el partido 
entre Canadá y Ruanda tuvo poco ritmo, a pesar de que el marcador final fue dos a cero a favor de los británicos. 

Ninguna de las dos escuadras se mostró agresiva a lo largo de los 90 minutos del encuentro. Durante un recorrido que 
realizó al término del primer partido, Olvera Ruiz visitó el área de prensa así como la sección donde los jóvenes hacen 

actividades dentro del llamado Fair Play, posteriormente saludo a los voluntarios que prestan sus servicios a la FIFA 
durante este mundial. Poco antes de iniciar el encuentro entre Canadá y Uruguay, el gobernador del estado predijo que 
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el partido terminaría un gol a cero a favor de los sudamericanos. Mientras Olvera junto con su esposa y Jesús Martínez se 

dirigían a su palco en el estadio; el público en general, en su mayoría niños, aprovecharon el poder tomarse una foto con 

el Ejecutivo. (Cristopher Rogel Blanquet, pág. 09) 

Criterio-Sólo una semana resta de bombeo en Huejutla: El titular de la Comisión de Agua Potable, Alcantari-llado y 

Saneamiento de Huejutla (CAPASHH), Yonathan Toledo Arenas, fue claro al señalar que a la zona urbana de esta 

demarcación, de no llover en las próximas horas o días, sólo le resta una semana de bombeo de agua. Toledo Arenas 
explicó que esto se debe a que el nivel de captación de agua en el cárcamo del Río de Candelaria es crítico y 

preocupante, por lo que dijo "la otra represa ubicada en la localidad La Cruz de Zocuiteco, prácticamente está seca y no 
alcanza a bombear a las distintas colonias y barrios de Huejutla". Además, aseguró que desde noviembre de 2010 en 

este municipio de la región Huasteca no llueve, por lo cual es de suma importancia que la población cuide el agua en 
estos tiempos de estiaje; sin embargo, la mayoría de las veces la gente ignora estas recomendaciones del sistema 

operador. Por su parte, el director de Protección Civil del ayuntamiento de Huejutla, Efraín Rivera Rivera, sostuvo que 

diariamente se están distribuyendo más de 30 viajes gratis de agua exclusivamente a las comunidades aledañas a la 
cabecera municipal, las pipas dan servicio a la delegación, escuelas y clínicas de salud. Rivera Rivera comentó que son 

cuatro pipas las que trabajan toda la semana; además, se tuvo que solicitar a la dueña de un centro ecoturístico que se 
ubica por el rumbo del Parque Industrial, que prestara su pozo particular para extraer el líquido, debido a que los 

manantiales de Huejutla ya no tienen agua. No obstante, indicó: "hemos tenido constantemente la amenaza de que 

podríamos ser retenidos por los propios habitantes y de autoridades de varias comunidades, ya que nos exigen a la 
brevedad posible agua, pues en sus localidades los cárcamos, pozos y depósitos, se encuentran totalmente vacíos". Por 

ello, dijo que la población, sobre todo de las comunidades, debe entender que la presidencia municipal de Huejutla está 
buscando por todos los medios posibles seguir distribuyendo de manera equitativa el agua a todas y cada una de las 

viviendas populares, pero también existen muchas que viven en lo alto y es más difícil que les llegue por las tuberías. 
Particular situación, en la cual se incrementan los costos de viajes de los tanques pipa en Huejutla El director de 

Protección Civil del ayuntamiento de Huejutla, Efraín Rivera, señaló que los dueños de los tanques pipa en esta 

demarcación han "hecho su agosto" en los últimos días, al incrementar hasta en 900 pesos cada viaje, ya que aseguran 
que este líquido lo traen desde el Río Los Hules, ubicado a casi una hora de esta localidad. El funcionario local expuso 

que a todas las personas que en las últimas semanas se han encargado de vender agua en pipas y tinacos, se les exigirá 
que este líquido sea debidamente desinfectado con hipoclorito de calcio, ya que hay reportes que no se está haciendo de 

esta manera. El problema es que, al no realizar la desinfección, las bacterias y microbios que hay en el agua pueden 

afectar el estado de salud de la población. Finalmente, refirió que en esta última semana se repartieron más de tres mil 
volantes a la población, donde se invita a cuidar el agua de manera responsable. (Rubén Juárez, Pág. 04) 

La Crónica de Hoy-Aplicarán programa Peso por Peso para el campo: Hasta el momento no existe una fecha 
para declarar zona de desastre a Hidalgo, ante la problemática presente por la falta de agua y lluvias en la producción 

agrícola, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Por tanto será a  través del programa Peso por Peso  

implementado por el gobierno federal y estatal como otorgarán el apoyo a productores y campesinos afectados por la 
sequía en la entidad. Es el tiempo justo para la producción agrícola, por ello ya entablaron comunicación con la Secretaría 

de  Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Por cada peso que aporte la federación, la 
administración estatal tendrá que aportar la misma cantidad de recursos para comprar de semillas, forrajes u otros 

insumos. Lo más importante es que se tienen las bases para reaccionar oportunamente y atender las demandas del 

sector, por si se complicará la temporada de estiaje en el estado. De perderse las cosechas serán sustituidas por otro tipo 
de pepitas, que sean de corto plazo, y de tal forma lograr una producción para la región, por lo cual se estableció como 

límite el mes de julio. Respecto al ganado, aún no se tiene un reporte que confirme que por la falta de agua y alimento 
estén muriendo animales en las diversas áreas del territorio hidalguense. En otro tema, el mandatario manifestó  que a 

dos semanas  del proceso electoral local, en los 84 municipios se registra un clima de paz y tranquilidad, pues no hay 

conflictos ni problemas sociales. Existen señalamientos y quejas como en cualquier elección, hay una gran interacción 
entre el gobierno del estado, partidos políticos y los órganos electorales, para atender cualquier incidente y darle el cauce 

legal que se requiera. (Alberto Quintana, Página 6) 

Criterio-Resiente El Mezquital un crudo periodo de estiaje: En el Valle del Mezquital hasta el aire parece quemar a 

consecuencia del estiaje más crudo que se ha reportado en los últimos años. Las presas vacías, los nopales se 

deshidratan por falta de lluvias, en fin, "la peor época apenas se asoma". Hacer un recorrido por esta extensa altiplanicie, 
muestra que la situación será mucho muy difícil para los últimos meses de este año, cuando los estragos ya incidan en la 

economía local. La presa Endhó, que desde la década de los cuarenta fue construida para albergar 182 millones de 
metros cúbicos, ya deja ver el cuerpo del templo de San Francisco que sólo aparece para "dar malas noticias. Sólo 
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muestra su cúpula para decirnos que tendremos mal año", asegura Orquídea Hernández, pastora de la zona. Y es que si 

la Endhó baja sus niveles a tal grado, quiere decir que se niega la irrigación para unas 82 mil hectáreas dedicadas al 

cultivo de maíz, frijol, alfalfa y aun cuando no está permitido por razones sanitarias, también de cebollas, jitomates, 
cilantro y jitomate. Desde el Congreso del estado, ya se envió la alerta sobre el desastre agrícola que se avecina por falta 

de lluvias, circunstancia que corrobora el Sistema Nacional Meteorológico que afirmó en su pronóstico de la segunda 
semana, que no habrá precipitaciones al menos durante junio y parte de julio. "Hasta los nopales se ven venosos, están 

comenzando a sentir la sed, ahora ni siquiera han tenido una llovizna que los ayude", afirma Agustín Sánchez, agricultor 

de Chilcuautla, quien advierte que ya dieron por perdida la producción de granadas y duraznos que constituían una de las 
entradas económicas fuertes de esa zona de la entidad. Sentado bajo un mezquite, Sebastián Cerroblanco descansa 

mientras observa que el agua que recibió a través del Sistema de Riego 03 apenas "me sirvió para una remojada, a ver si 
salvo un poco de maíz para la casa", dice mientras señala una milpa no mayor a  los 40 centímetros que comienza a 

jilotear. Al igual que él, sus vecinos de Maguey Blanco, comunidad de Ixmiquilpán, hacen ronda con los canaleros hasta 
dos horas en la mañana para obtener "un poco de agua, porque de otra manera vamos a tener un mal año", afirma 

desalentado. Doña Reina García ve cómo los cerros que son coronados por Los Frailes, en el oriente de Actopan, "ya son 

puro polvo, ya no dan nada". Y recuerda cuando debajo de los magueyes se veía pasto, musgo y muchas flores 
silvestres. Para ella, al igual que para más de 730 mil hidalguenses que viven supeditados a la agricultura en esta región, 

según estadísticas oficiales, "lo difícil será enfrentar el alto costo del maíz que ya subió en cuestión de tres meses casi 50 
pesos el costal". (Jorge Martínez, pág. 05) 

El Visto Bueno-Gobierno de Hidalgo firmó dos convenios para transparentar comicios: Como parte de una 

estrategia de ―blindaje electoral‖, el gobierno de Hidalgo firmó dos convenios encaminados a evitar el uso de recursos 
públicos durante los comicios para renovará las 84 alcaldías del estado. El 26 de mayo, el mandatario Francisco Olvera 

Ruiz acordó con representantes de los siete partidos políticos –PRI, PRD, PAN, Panal, PVEM, PT y Convergencia- fomentar 
de manera conjunta la cultura de la denuncia durante el proceso electoral para la renovación de ayuntamientos. Este 

documento permitió instrumentar acciones para garantizar el uso correcto de los recursos públicos y con ello fortalecer la 

confianza de los ciudadanos en sus autoridades. ―Se trata de generar un ambiente de legalidad, honestidad, 
transparencia, lealtad, imparcialidad y eficiencia‖, subrayó el mandatario estatal. Cinco días después, el propio Olvera 

Ruiz y el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), José Luis Vargas Valdez, 
firmaron un convenio para fomentar la cultura de la denuncia y difundir entre servidores públicos de los tres niveles de 

gobierno, así como partidos políticos, candidatos, activistas y ciudadanos en genera, las conductas que son consideradas 

delito electoral. A partir de ese día, el mandatario ordenó embodegar las despensas del Programa Integral de 
Alimentación (PIA) hasta después del 3 de julio. Además, dispuso que Radio y Televisión de Hidalgo firmara un convenio 

con el Colegio de Notarios, a fin de que los fedatarios realizaran un ―monitoreo público‖ de los espacios que el sistema 
viene otorgando a partidos y candidatos, con el propósito de garantizar una contienda equitativa. (Miguel 

Alburquerque, pág. web) 

El Independiente-Pide Camacho nuevo sistema penitenciario: Reestructurar el sistema penitenciario local y 
encaminarlo hacia el respeto ineludible de los derechos humanos, objetivos que el diputado local Juan Manuel Camacho 

pide a los integrantes del Congreso estatal al aprobar la iniciativa de la nueva Ley Procesal de Sanciones Penales y 
Medidas para Adolescentes del Estado de Hidalgo. Explicó que la nueva legislación que fue enviada al Congreso local por 

el Tribunal Superior de Justicia estatal, permitirá a Hidalgo estar a la vanguardia en materia del nuevo sistema de justicia 

penal de carácter acusatorio y oral aprobado por el constituyente permanente en junio de 2008. (Redacción, Pág. 2)  

El Independiente-Semillas tratadas genéticamente para mitigar la sequía: Olvera: El gobierno de Hidalgo y 

Sagarpa recurrirán al uso de semillas genéticamente mejoradas para mitigar el impacto de la sequía que azota al agro 

hidalguense, señaló el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien apuntó que la estrategia pretende beneficiar a 
productores. Confirmó que a la fecha ya se han perdido al menos dos cosechas de alfalfa y otros granos, aunque para 

que no se pierda una tercera siega se tendrá que recurrir a estas tecnologías. "De perderse el tercer corte tendríamos 
que apoyarnos con semilla para proyectos alternativos de corto tiempo; hay avena y cebadas que crecen en pocas 

semanas y entonces así no pierden tanto los campesinos". Para el caso de las siembras de temporal, Francisco Olvera 
auguró que todavía podrían salvarse unas cosechas en caso de que llueva a mediados del mes de julio.  En caso de que 

no llueva a más tardar en las próximas dos semanas, la medida empezará a operar en las regiones más afectada como es 

la Huasteca y el Valle del Mezquital, confirmó el mandatario entrevista al finalizar la toma de protesta al nuevo comité 
ejecutivo del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo. Precisó que aún no es tiempo de hacer uso del seguro 

catastrófico, el cual asciende a 447 millones 243 mil 600 pesos; aunque éste sólo protege a las hectáreas de temporal, 
dejando desprotegidas las áreas de riego. El pasado jueves en la instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo 
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Regional en el municipio de Huichapan, el mandatario dio a conocer que luego de una reunión con el titular de la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) Francisco Mayorga Castañeda se 

acordó la puesta en marcha de una estrategia conjunta para apoyar a los productores hidalguenses que pudieran verse 
afectados por la actual temporada de estiaje. En lo que respecta al tema pecuario, Francisco Olvera Ruiz habló de 

elaborar un plan regional para blindar al sector y evitar la muerte de cabezas de ganado. "Si no llueve en ocho o 15 días 
empezaremos a apoyar a las regiones ganaderas con forraje y agua para abrevaderos", afirmó. En tanto, el secretario de 

Agricultura y Desarrollo Rural Alberto Narváez Gómez precisó que el número de hectáreas expuestas a siniestrarse 

ascienden a 372 mil 703 en toda la entidad, por ello la dependencia ya alista el plan emergente, que consiste en un 
apoyo de mil 200 pesos por parcela, recursos correspondientes al seguro catastrófico. Según datos de la Comisión 

Nacional del Agua, las temperaturas promedio registradas en los últimos días han sido las más calurosas desde 1998, 
situación que afecta de manera grave en la evaporación de los acuíferos. (Gerardo Neria, Pág. 3)  

El Independiente-Exigen ciudadanos se investiguen cuentas bancarias de Osorio por rentas: Ciudadanos 

exigen una investigación a las cuentas bancarias del ex gobernador Miguel Osorio Chong, luego que su gobierno erogó 
135 millones de pesos en el arrendamiento de 122 inmuebles para albergar dependencias gubernamentales. Tras 

considerar exagerada la suma presupuestal, exigen se indague el trato que tuvo la anterior administración con 
particulares, así como una investigación a fondo a las cuentas bancaria del ex mandatario. "Algún trato especial debió 

haber recibido (Osorio) para autorizar las rentas, o en su caso los arrendatarios pudieron haber cobrado favores al 

gobierno, es algo que debe aclararse", expresó Catalina Mendoza Ruiz. No que muchas obras? Sin duda los espacios para 
alojar a las dependencias son estrictamente necesarios, pero creo que resultaría más conveniente pensar en construir 

áreas propias y pensar en un esquema de ahorro a mediano y largo plazo, aseveró Roberta Maldonado.  Primero se debe 
indagar de quiénes son esos edificios, de algún político o empresarios, habría que transparentar la manera en que se 

hacen esos arreglos con particulares, dijo Genaro Roldán Muñoz, calificado a sí mismo ateo de la política. Otro ciudadano 
consultado por este medios de comunicación, Ramiro Ortega Medel, aseveró que el dinero y la política son una 

conjunción poco sana, aunque necesaria. Opinó que lo apropiado hubiera sido edificar sedes propias del ejecutivo estatal. 

"Ya si estaban en la inercia de construir infinidad de obras, hubiera sido apropiado que pensarán en un edificio que 
albergará a las dependencias. Ello significaría a la larga un ahorro considerable". Redondo, redondo, barrilito sin fondo 

"Pagar rentas es un barril sin fondo, al final ese dinero ayudaría a resolver otro tipo de problemas. Yo me pregunto, por 
qué en algo que parece tan sencillo al gobierno no se le ocurrió", dijo Martín Ríos Carmona, vecino de esta ciudad.  De 

acuerdo con datos oficiales proporcionados en una solicitud de información pública, los inmuebles rentados alojan áreas 

de las distintas dependencias gubernamentales. Se detalla que el mencionado desembolso comprende abril de 2005 al 
primer trimestre de este año. (Gerardo Neria, Pág. 4)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Gasta Pachuca 42 mdp en marzo: Durante marzo de 2011, el municipio de Pachuca gastó 42 millones 161 
mil 861 pesos, de los cuales nueve millones 678 mil 516 pesos fueron para remuneraciones ordinarias, y otros cuatro 

millones 308 mil 94 pesos para remuneraciones extraordinarias. Con estos egresos, en lo que va del año el municipio ha 

gastado 105 millones 754 mil 934 pesos, lo que representa el 17 por ciento de los 610 millones 327 mil 896 pesos del 
presupuesto autorizado para este 2011. Según los egresos del municipio de Pachuca, disponibles en la página de Internet 

del Ayuntamiento, el rubro que más absorbió recursos fue el de Servicios Generales, esto con dos millones 694 mil 576 
peso, además de 642 mil 744 pesos por concepto de pago de deuda. Donde más se tuvieron egresos fue en el Fondo de 

Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios, con 11 millones 336 mil 801 pesos. Aunque sólo se ejercieron un 
millón 552 mil 776 pesos en Remuneraciones al Personal, esto sobrepasa los 39 mil pesos del presupuesto autorizado, 

por lo que el porcentaje ejercido es del 12073%, con cuatro millones 669 399 pesos de salgo negativo por ejercer. Otro 

rubro en el que también ya se sobrepasó el presupuesto autorizado es el de adquisición de bienes inmuebles, pues 
originalmente lo pactado para gastar era de 662 mil 731 pesos, pero tan solo en marzo el egreso alcanzó los 581 mil 81 

pesos. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Habrá reformas, pero sin prisas, dice Rojas: El coordinador del Partido Revolucionario Institucional en la 

Cámara de Diputados, Francisco Rojas, garantizó que habrá reformas política, laboral y de seguridad nacional, pero 

sostuvo que los legisladores las procesarán ―en profundidad, sin improvisaciones ni prisas irresponsables‖. Negó por ello 
una supuesta parálisis legislativa y llamó a rectificar a quienes critican el trabajo del Congreso de la Unión. ―Sin duda, 

existe un enfoque erróneo de la función de gobernar, se le entiende como conflicto y se pretende ejercer mediante una 
publicidad triunfalista ajena a la realidad, privilegiando afanes electorales sobre la solución de los problemas del país y 
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buscando eludir responsabilidades‖, dijo. En su comunicado semanal, el líder parlamentario del tricolor en el Palacio de 

San Lázaro remarcó que su bancada analiza con seriedad las minutas que el Senado aprobó sobre cambios 

constitucionales en materia de reforma política y seguridad nacional. Recordó que el paquete de reforma política electoral 
replantea el sistema de partidos y disminuye facultades constitucionales exclusivas de la Cámara de Diputados, ―por lo 

que no son simples trámites que puedan desahogarse en pocas horas o a capricho de agendas mediáticas particulares‖. 
Respecto al debate de la reforma laboral, Rojas dijo que no existen verdades absolutas, sino tres iniciativas completas en 

la materia y cerca de cien puntos de acuerdo que modifican diversos aspectos de la Ley Federal del Trabajo; por ello, 

insistió, ―no daremos lugar a los oportunismos electorales‖. El legislador mexiquense indicó, en ese sentido, que la 
Cámara de Diputados se mantiene ocupada en procesar los distintos proyectos, ―pero sin atender obsesiones personales 

y menos aún las de quienes creen que no hay nada qué discutir más allá de sus propuestas. ―Analizaremos los 
planteamientos presentados por diversos partidos y escucharemos a todos los que puedan aportar ideas nuevas, pues 

aunque tenemos una posición al respecto, no pretendemos ser dueños de toda la verdad‖, puntualizó. Afirmó que, por 
encima de diferencias ideológicas y políticas, los diputados federales del PRI asumirán sus responsabilidades, pues las 

reyertas políticas no resuelven ningún problema. ―Ni siquiera son eficaces como recursos electorales en una sociedad 

cansada de tanta violencia, que quiere superar el subdesarrollo, atenuar la desigualdad y desterrar la pobreza para que 
se recupere la viabilidad del Estado nacional y no se desgarre el tejido social‖, remató Rojas. (Fernando Damián, pág. 

18) 

Milenio-El tema electoral no debe frenarlas: PAN… La lideresa del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina 
Vázquez Mota, insistió en la urgencia de sacar adelante las reformas pendientes y subrayó que los motivos de carácter 

electoral no deben frenar su aprobación. Afirmó por ello que la convocatoria del presidente Felipe Calderón a un periodo 
extraordinario de sesiones expresa el sentir de millones de mexicanos que esperan la aprobación de las reformas para 

ampliar los espacios de participación democrática; garantizar un entorno de oportunidades económicas y de empleo, y 
ofrecer mayor certeza de justicia y menos espacios de impunidad. Admitió, sin embargo, que la condición básica para 

convocar al periodo extraordinario y aprobar los asuntos pendientes es contar con los respectivos dictámenes. ―Desde la 

Junta de Coordinación Política, nuestra responsabilidad será impulsar y ayudar al mejor desempeño de los trabajos que 
tienen encomendadas las comisiones ordinarias en todas estas relevantes agendas‖, dijo Vázquez Mota. Remarcó que los 

diputados federales de Acción Nacional impulsarán a su vez los trabajos dentro de las comisiones, a fin de que se 
cumplan los programas de trabajo establecidos y se responda así a la demanda de la ciudadanía. Anticipó que su fracción 

legislativa informará cada semana del avance de cada uno de estos temas legislativos. En su editorial de Semana GPPAN, 

Vázquez Mota reafirmó el respaldo de su bancada a la reforma política aprobada por el Senado. ―Estamos comprometidos 
con lograr la posibilidad de candidaturas independientes en 2012; que existan las iniciativas ciudadanas para nuevas 

leyes, y que los legisladores y autoridades electas seamos sujetos a la evaluación de la gente mediante el voto‖, señaló. 
Expresó también la disposición panista a discutir y votar la reforma laboral, e incluso recordó que el grupo parlamentario 

a su cargo suscribió íntegramente la iniciativa del PRI en esa materia, con la intención de votarla antes del pasado 30 de 

abril. (Fernando Damián, pág. 18) 

Milenio-“Sienten priistas pasos en la azotea para 2012”: Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, aseguró 

que el PRI ya ―está sintiendo pasos en la azotea‖ rumbo a la elección presidencial del año entrante. Al preguntarle sobre 
la ofensiva de los priistas contra los secretarios de Estado, gobernadores y legisladores que aspiran a la candidatura 

presidencial panista, Madero advirtió: ―Están sintiendo pasos en la azotea y lo único que está sucediendo es que el PAN 

está tomando todas las providencias para estar preparados ante lo que viene en 2012‖. Entrevistado previo al mitin del 
abanderado del PAN al gobierno del Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, el líder nacional del blanquiazul adelantó 

que ya están ―calentando motores‖ y por ello ya se firmó ante notario público el padrón de un millón 850 mil militantes y 
adherentes, quienes definirán al candidato presidencial de Acción Nacional. ―A las 12 de la noche empezamos a hacer el 

cierre del registro del padrón de quienes van a votar para la próxima elección. ―Con notario público en las oficinas del 

CEN dimos cuenta de un millón 850 mil, más o menos, es una cifra aproximada, no quiero dar la cifra exacta, pero 
alrededor de esa cifra será el universo de miembros activos y adherentes que participarán en el proceso para elegir a 

nuestros candidatos.‖ Madero aseguró que la militancia panista ―está despertando‖ auténticamente en todo el país. 
Recordó que el registro se hizo de acuerdo al nuevo reglamento y estatuto aprobado en 2008 para que con seis meses 

de anticipación puedan ser definidos quienes son los que van a participar. ―Con las visitas de nuestros liderazgos cuando 
van a cada comité directivo estatal, cuando se reunen las mujeres, los jóvenes, los panistas, a platicar, a ver las visiones, 

las propuestas de trabajo y, sobre todo, los resultados del gobierno federal en estos 10 años, la gente empieza a 

entusiasmarse, a encenderse, a prepararse para lo que viene y pues a refrendar el triunfo, ya estamos calentando 
motores‖, dijo. El líder nacional del PAN consideró que los tiempos para definir al candidato presidencial son claros. 

―Vamos muy bien, en tiempo, forma y, sobre todo, con mayor entusiasmo.‖ (Luis Velázquez, pág. 19) 
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Milenio-Conago 1 exhibe opacidad de las policías estatales: El operativo Conago 1 mostró la opacidad de los 

gobiernos estatales y sus corporaciones —procuradurías y secretarías de Seguridad—, pues no existe forma de contrastar 

los resultados obtenidos en seis días de acciones, debido a que no hay cifras disponibles de delitos del fuero común en 
los años anteriores ni generaron bases de datos que concentren esa información. Desde hace seis años las instituciones 

de procuración de Justicia dejaron de aportar datos sobre robos, lesiones, homicidios, delitos patrimoniales, secuestros, 
delitos sexuales y otros ilícitos. Esta información se almacenaba en la página de la Conferencia Nacional de Procuración 

de justicia (CNPJ), una idea que nació con el general Rafael Macedo de la Concha, entonces titular de la PGR. Sin 

embargo, los datos sobre la incidencia delictiva que entregaban las procuradurías eran parciales y después dejaron de 
aportarlos. Sólo recientemente el Secretariado Ejecutivo Nacional del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), 

órgano dependiente de la Secretaría de Gobernación, se dio a la tarea de solicitar a las instituciones de procuración de 
justicia locales las denuncias presentadas ante el agente del Ministerio Público del fuero común. En el corte del 16 de 

junio, el SNSP reportó que en los primeros cinco meses del año se presentaron 674 mil 909 delitos del orden común. El 
Estado de México y Veracruz son las únicas entidades que no han entregado datos sobre la incidencia delictiva en mayo. 

Lo anterior quiere decir que en territorio nacional se denunciaron ante el Ministerio Público local 4.4 delitos por día. 

Labor de la Conago  La puesta en marcha del operativo Conago 1 son los primeros que se ofrecen en seis años, es 
decir, que apenas los gobiernos de los estados han comenzado a transparentar sus cifras de delitos y trabajar de manera 

coordinada. Representantes de la Conago consultados por MILENIO reconocieron que antes los 32 estados no aportaban 
números en torno a la incidencia de los delitos mencionados o el número de detenidos en cada rubro. Con el operativo 

Conago 1, agregaron, resurgió el ejercicio de concentrar información sobre los delitos que más afectan a los estados y el 

número de detenidos. Dejaron en claro que hasta la puesta en marcha de esta nueva estrategia ninguna entidad entregó 
información sobre su desempeño anterior, lo que permitiría constrastar si los números que arrojó el operativo son 

mejores o peores a lo que se obtenía antes. Explicaron que el acuerdo de los mandatarios estatales es que el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, haga este lunes un balance sobre el antes y después del operativo Conago 

1. También se pretende contar con un mapa delictivo del país para identificar a las bandas y grupos criminales que 
actúan más allá de cada estado. Asimismo, se decidirá si dicho operativo continúa de manera permanente, a propuesta 

de algunos gobernadores. 

Resultados del día El saldo preliminar de seis días de operativos es de 3 mil 705 personas detenidas (617.5 por día), la 
recuperación de mil 258 vehículos (209.6 cada día), la cumplimentación de 712 mandamientos judiciales (118. 6 diarios) 

y la recuperación de 131 armas (22 por día). El jefe de Gobierno del DF aseguró que no tenían ―registrada ninguna queja 
en las comisiones de Derechos Humanos del país‖ durante estas acciones. ―Ha sido un operativo respetuoso de la ley y 

de los derechos de las personas‖, dijo Ebrard, al dar a conocer los resultados del penúltimo día de acciones. Aseguró que 

la participación de los estados en el operativo fue en aumento para mejorar los resultados de la acción conjunta. ―Lo que 
tenemos ahora es un esfuerzo cualitativamente superior que tiene que ver con poner en línea todas las corporaciones 

policiacas del país con los objetivos comunes‖, expuso. Hoy se llevará a cabo en el DF la reunión nacional de evaluación 
del operativo a la que asistirán secretarios y procuradores de los estados, además de algunos gobernadores, anunció 

Ebrard. Funcionarios federales consultados reconocieron el esfuerzo de las autoridades estatales, pues no sólo 

aumentaron los patrullajes en localidades o tramos carreteros peligrosos, sino el intercambio de información para abatir 
problemas de seguridad, algo impensable hace apenas unos años. (Rubén Mosso e Ilich Valdez, pág. 29) 

El Independiente-Llama Coparmex a salir a votar el 3 de julio: El presidente de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) Javier Vázquez Coria llamó al empresariado y a la población en general a votar este 3 de 

julio como parte de del Programa de Participación Cívica que promueven, "porque quien no vota no puede exigir". El 

programa tiene tres ejes de acción: vigilancia ciudadana del proceso electoral, promoción del voto razonado y exigencia 
del cumplimiento de las propuestas de campaña de los candidatos. "Queremos que la gente se levante y vote por quien 

quiera, y que salga a votar sin miedo", precisó el dirigente. Destacó que ejercer el sufragio da la posibilidad de exigir una 
obligación a cambio por parte de los funcionarios públicos, pero en caso contrario se pierde este derecho. Vázquez Coria 

afirmó que el abstencionismo es producto del hartazgo de la ciudadanía al ver que las cosas no cambian al paso de cada 

gobierno. Dijo que la alternancia democrática generaría mejoras considerables en los gobiernos, ya que este proceso 
generara competencia, "la gente vería mejores resultados y estaría motivada para acudir a las urnas". Reiteró que 

Coparmex tiene en marcha la campaña "Votaremos por los mejores y los cuidaremos como los peores", cuyo objetivo es 
castigar con el no voto a los malos políticos. (Laura Elizabeth Trejo, Pág. 30)  

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que si tienen espejo, ahí se ven, les dijo el ex presidente Vicente Fox a todos los candidatos presentes y futuros del 
PAN. 

Arguyendo que tiene mucho trabajo, Fox señaló que no lo verán en los actos de campaña presentes, ni en los de 

noviembre ni en los del año entrante. 

¿Cumplirá su palabra si el candidato del PAN en 2012 es su favorito Santiago Creel? 

Que, siguiendo en el tema, las tan anunciadas elecciones del Estado de México llegaron a un final prematuro. 

Se esperaba que el fin de semana (penúltimo de las campañas), los candidatos del PAN y del PRD, Luis Felipe Bravo y 
Alejandro Encinas, echaran toda la carne al asador para cerrar la competencia con el priista Eruviel Ávila. 

Pero los dos fueron olímpicamente ignorados por las principales figuras de sus partidos. Tal parece que las dirigencias 
nacionales preparan desde ahora el control de daños por las sendas y, como se ve, apabullantes derrotas el 3 de julio. 

Que, hablando de los comicios del Estado de México, y como ocurrió en julio de 2009 y 2010, MILENIO Televisión tendrá 

la cobertura más completa de lo que ocurra el domingo 3 de julio. 

La transmisión especial incluirá encuestas de salida del Gabinete de Comunicación Estratégica en la entidad mexiquense, 

Nayarit y Coahuila. 

Conducirán Ciro Gómez Leyva y Carlos Zúñiga. 

Que no cesan los intentos en el IFE para censurar la información. Primero apareció un reglamento a la réplica, y ahora 

uno de quejas que evaluará la cobertura de los medios sobre los aspirantes a cualquier cargo de elección. 

Todo esto sucede en absoluto secreto y a unos días de que el IFE cambie su normatividad electoral. 

Como se ven las cosas, y en caso de que las apruebe, el IFE sólo estaría produciendo normas incumplibles, que pondrán 

una presión extrema sobre los comicios de 2012. 

Que mientras todo eso ocurre en el IFE, el consejero presidente, Leonardo Valdés, sigue en su largo viaje por París y 

Bucarest. 

Y sin que nadie le exija derecho de réplica.  (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Fortaleza y debilidad de los candidatos: La imagen, el discurso, la actitud y el slogan apelan a la 
motivación con diversos estímulos en la campaña electoral, es lo que se ve, y percibe la gente, aspectos que son visibles 

que se reflejan tanto en sus actitudes así como en el estilo que utiliza para comunicar propuestas, ideas y cualidades. 

Este escenario hace que la sociedad evalúe a su candidato. En ese sentido se reflejan las virtudes de las fortalezas y 
debilidades. Es interesante que con todo lo analizado hasta el momento, determinar estos dos puntos que la ciudadanía 

comenta de ellos. Con estos conceptos y de forma aleatoria, se analizaron algunos candidatos, donde se puede apreciar 
de manera fehaciente sus debilidades y fortalezas de ellos:  

Eleazar García Sánchez, su principal fortaleza es ser percibido como ciudadano que devolverá la confianza en el 
ámbito de la administración pública. Dentro de su debilidad, aún se le adjudican algunos factores importantes a los 

cuales la ciudadanía no está acostumbrada así como el desorden en el manejo de su campaña electoral. 
Gloria Romero de Tellería, su fortaleza es haber sido esposa del finado Ing. José Antonio Tellería, luchador social 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

respetado por los pachuqueños. Su debilidad es no haber aprendido de los errores de sus anteriores campañas y la mala 

estructura de su partido el PAN. 

La debilidad de Jorge Acosta Benítez, es no haber sabido cómo resolver su problema familiar, así como no haber 
medido el tiempo político y al aceptar ser candidato de una coalición con poca credibilidad y capacidad de triunfar. Su 

fortaleza está en su conocimiento en el ámbito educativo y el deseo de reestructurar el sistema político de la ciudad. 
María Oralia Vega Ortiz, su principal fortaleza está en los resultados de su trabajo como diputada federal y ex 

secretaria de Turismo en el estado, además del hecho de ser la única candidata mujer en su municipio. Su debilidad es 

que aún le involucran con la línea política de Gerardo Sosa. 
Francisco Javier Berganza Escorza, su fortaleza es la formación artística y su trayectoria como el primer diputado 

federal de mayoría de oposición, su debilidad radica en sus malos discursos y el exceso de confianza; su estructura muy 
limitada y su estado jurídico que aún los tulancinguenses. 

Julio César Soto Márquez tiene como beneficio ser arquitecto de profesión y su debilidad está en su fracaso como 
funcionario público. 

El liderazgo y su origen humilde de Alejandro Rosas García son su fortaleza; su debilidad se refleja en su trayectoria 

como porro. 
Jaime Jacobo Allende González, su personalidad honesta es su principal fortaleza y como debilidad tiene las diversas 

situaciones que ocurrieron mientras ocupaba la secretaría municipal. 
La fortaleza de Juan Ortiz Simón radica en ser abogado litigante y político habilidoso pero su discurso e imagen y el 

quebrante en la coalición PAN - PRD son su debilidad. 

Los hermanos Cipriano y Pascual Charrez, tienen como fortaleza el apoyo de Xóchilt Gálvez y su debilidad es dividir a 
la familia por su ambición al poder. 

Para Carlos René Nicolás Martín la estructura de su partido es su principal fortaleza y su debilidad radica en la 
pobreza de sus discursos y el desorden dentro de su campaña electoral. 

Con este contexto donde la mayoría de los candidatos padecen de una debilidad mayor que las fortalezas harán al 
abstencionismo el único triunfador de las próximas elecciones. (Sarkis Mikel Jeitani, pág. 17) 

Criterio-Voto de Castigo: A falta de partidos políticos atractivos y candidatos populares, así como de campañas 

novedosas y propuestas interesantes, los electores toman su decisión con base en los éxitos o fracasos de una 
administración, ―eso es lo que verdaderamente cuenta el día de la elección‖, afirma Licthman. Así, con el propósito de 

apuntalar sus campañas, muchos candidatos utilizan el referente de la gestión gubernamental como una estrategia para 

ganar votos. Esto implica llevar al elector a realizar una evaluación del partido en el gobierno con base en un juicio 
retrospectivo de la labor de los gobernantes surgidos de sus filas. De esta manera, el voto se convierte en una decisión 

que ―premia‖ al gobierno y a su partido por los resultados obtenidos o que ―castiga‖ votando por la oposición. Tomando 
en consideración esto y a la luz de sus resultados en el gobierno, ¿cuáles son las probabilidades de que el Partido Acción 

Nacional salga bien librado del juicio ciudadano? Los indicadores en materia económica y social no son favorables al 

gobierno blanquiazul, lo mismo que los que tienen que ver con la gobernabilidad, donde, de acuerdo con el Banco 
Mundial, en el rubro de Estabilidad Política y Ausencia de Violencia, del año 2000 al 2008 retrocedimos de 42 a 24 puntos 

y en el renglón de Estado de Derecho de 42 a 30 puntos. En lo referente a seguridad, el aumento al presupuesto 
asignado a la Secretaría de Seguridad Pública Federal (casi 6 veces más en 2011 que lo autorizado en 2001) no ha sido 

proporcional a sus resultados, lo que revela la ineficiencia de los funcionarios panistas y la ineficacia de sus estrategias. 
De conformidad con datos del Instituto Ciudadano de Estudios sobre Inseguridad A.C., de 2001 a 2009 se registró un 

incremento en la incidencia delictiva del 14.8 por ciento en promedio anual. Asimismo, según el Consejo para la Ley y los 

Derechos Humanos, A.C., en la década panista se han intentado más de 20 millones 600 mil extorsiones. Por si no fuera 
suficiente, la Auditoría Superior de la Federación indica que de 2006 al 2009, el secuestro se incrementó 83.3 por ciento, 

los homicidios dolosos 33.9 por ciento y el robo con violencia 31.6 por ciento. En el ámbito internacional, de acuerdo con 
el Departamento de Drogas y Crimen de Naciones Unidas, en 2008, de 75 países, México ocupó el 15° lugar en 

homicidios, 5° en índices de delincuencia organizada, 13° en delitos del orden común y el 2° sitio en la trata de personas. 

Por su parte, el ejecutómetro del Diario Reforma registró un incremento en las ejecuciones: de 2 mil 119 en el año 2006 
a 11 mil 583 en el 2010 y sólo del 1 de enero al 3 de junio del 2011, suman ya 5 mil 617, más del doble de las que 

ocurridas en 2007. Con estos datos es claro que la gestión del gobierno panista no ha sido positiva, lo cual difícilmente le 
permitirá obtener el refrendo ciudadano y sí en cambio, abrirá la posibilidad de que los electores lo castiguen votando por 

otra opción que los libre de su ―mal gobierno‖, cuya inexperiencia e ineficacia quedan de manifiesto en las cifras y 
acreditadas en la realidad. (Oziel Serrano Salazar, pág. 06) 
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El Reloj-El delfín de Los Pinos: Las desafortunadas declaraciones por parte del secretario de Hacienda Ernesto 

Cordero, quien hasta hoy, aparece como el ―delfín‖ de Los Pinos rumbo a la sucesión presidencial, no son un caso 

fortuito. Sus dichos, tienen que ver con el posicionamiento de un personaje, que salido de la nada, hoy pretenden colocar 
las cúpulas panistas como ―su hombre fuerte‖ en la contienda que oficialmente se avecina, pero que extra oficialmente ya 

comenzó. Sobre la tesis de ―que hablen mal, pero que hablen‖, Cordero ha salido severamente ―raspado‖ tras emitir 
declaraciones poco inteligentes, que además de resultar un insulto para las mayorías, lo ubican como un personaje 

insensible y petulante. Por ejemplo, aquel discurso de que con 6 mil pesos mensuales se puede vivir cómodamente, 

generó para el gobierno calderonista, para el panismo y en lo particular para el secretario de Hacienda, un fuerte rechazo 
de parte de la clase trabajadora, sobre todo aquella que no ha recibido los jugosos beneficios provenientes del 

erróneamente llamado ―arte de gobernar‖. Ernesto Cordero, en su aspiración por recibir la ―bendición‖ y convertirse en el 
ungido, olvida que para el actual gobierno federal, ha sido más importante ―soltar bala‖, que poner atención a la 

microeconomía, esa que se siente en los bolsillos de los trabajadores y de las amas de casa que a diario enfrentan una 
difícil realidad. Los ―gasolinazos‖ mensuales, no sólo han repercutido entre los automovilistas que se detienen ante las 

estaciones de PEMEX para cargar combustible en sus vehículos, toda vez que el efecto es multiplicador y aún cuando la 

autoridad lo niegue, el incremento en el precio de los combustibles impacta en la inflación. Por eso, resulta indignante 
que un funcionario que percibe un salario alto y tiene a su merced el manejo discrecional de muchos presupuestos del 

país, salga con el cuento de que ―hoy, el salario mínimo alcanza para más‖. Cordero, el de Hacienda, debe renunciar a 
ese cargo inmediatamente, pues resulta deshonesto que mientras la economía del país está por los suelos, el ―delfín‖ 

blanquiazul continúa su desafortunada autopromoción política en el afán de deshacerse políticamente de Lujambio, 

Vásquez Mota y Santiago Creel. La reciente visita del secretario de Hacienda a tierras hidalguenses, lo ubicó en su real 
dimensión en el ánimo ciudadano, pues su estancia en Pachuca el pasado fin de semana, prácticamente pasó 

desapercibida, al grado de que algunos perredistas que se aliaron al PAN en la contienda municipal, se quejaron de que, 
tan desangelado fue el recorrido de promoción electoral, que al funcionario calderonista ―no hubo perro que le ladrara‖. 

(Edmundo Pineda, pág.9) 

Plaza Juárez-Nuestra Palabra: Pues quien va a entender a los políticos, de plano nadie. Porque si usted lo recuerda, 
hace apenas unos días, Gonzalo Trejo sostuvo que de acuerdo a sus encuestas, Gloria Romero prácticamente ya había 

ganado Pachuca, Pues ya medio reversa, y luego de conocer los resultados ―Paramétrica‖, dijo que así que qué bruto 
cuánta ventaja pues no, porque había detectado ―empate técnico‖. Pero tampoco hay problema con eso, y es asunto de 

que cierren con fuerza para que todos voten a favor de su abanderada. Habrase visto al chimoltrufio Trejo. (Redacción, 

Pág. 3 A)  

Uno más Uno- Escenarios electorales del 3 de julio: El próximo 3 de julio, cuatro estados tendrán procesos 

electorales. Hidalgo, Estado de México, Coahuila y Nayarit. En Hidalgo se renovarán las 84 alcaldías, en tanto que en el 
Estado de México, Coahuila y Nayarit se elegirá gobernador. En Hidalgo la lista nominal es de un millón 906 mil 051 

ciudadanos, lo cual representa 2.32% del padrón electoral a nivel nacional. Ya se dieron a conocer algunas encuestas 

sobre los candidatos a la alcaldía de Pachuca, la capital del estado, aunque cada partido político ha realizado de manera 
privada estos ejercicios. Gonzalo Trejo Amador, dirigente del Partido Acción Nacional en Hidalgo, afirmó que en una 

encuesta realizada por la empresa VOITIA, durante la primera fase de la campaña, Gloria Romero León, candidata de la 
coalición "Hidalgo nos Une" PAN-PRD, alcanza una ventaja de 4% frente a su más cercano competidor, Eleazar García 

Sánchez. Sin embargo el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, aseguró el pasado 9 de junio, que Eleazar 

García Sánchez, candidato de la coalición "Juntos por Hidalgo" PRI-PVEM-Nueva Alianza, tiene una ventaja promedio de 
15 puntos sobre Gloria Romero León. En una encuesta que tiene el PRI, su candidato registra una ventaja de más de 12 

puntos porcentuales frente a la abanderada de "Hidalgo nos Une": Esta última encuesta la practico la prestigiada firma de 
Gabinete de Comunicación Estratégica de Liébano Sáenz y Federico Berrueto. En el Estado de México, la lista nominal es 

de 10 millones 524 mil 428 ciudadanos, lo cual representa el 12.8% del padrón electoral a nivel nacional. De acuerdo con 

la encuesta diaria que realiza Gabinete de Comunicación Estratégica, las preferencias electorales que registraron los 
candidatos a la gubernatura mexiquense el 15 de junio, se dividen así: Eruviel Ávila Villegas, de la coalición "Unidos por 

Ti" PRI-PVEM Nueva Alianza, registra el 52.7% de las preferencias electorales; Alejandro Encinas Rodríguez, de la 
coalición "Unidos Podemos Más" PRD-PT-Convergencia, alcanzo el 20.1% de las preferencias; mientras que el candidato 

del Partido Acción Nacional Luis Felipe Bravo Mena, registra solo el 12.9%. En el Estado de México ha habido tres 
debates televisados entre los candidatos a la gubernatura, mismos que no han modificado significativamente las 

preferencias de los electores. En Coahuila la lista nominal es de un millón 944 mil 690 ciudadanos, lo cual representa 

2.37% del padrón electoral a nivel nacional. De acuerdo con la encuesta realizada por Gabinete de Comunicación 
Estratégica, las preferencias electorales en torno a los candidatos a la gubernatura de Coahuila se dividen de la siguiente 

manera: Rubén Ignacio Moreira Valdés, de la candidatura común entre el PRI-PVEM-Nueva Alianza-PSD-PPS, registra la 
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cifra de 69.5% de las preferencias electorales; José Guillermo Anaya Llamas, de la coalición "Coahuila Libre y Seguro" 

PAN-UDC, registra el 27.5%; Genaro Eduardo Fuantos Sánchez, candidato del Partido de la Revolución Democrática, 

registra el 1.9% y Jesús Porfirio González Schmal, candidato común del PT-Convergencia, registra el 1.1%. En Nayarit la 
lista nominal es de 779 mil 880 ciudadanos, lo que representa el 0.95% del padrón electoral a nivel nacional. De acuerdo 

con una encuesta realizada por El Universal, publicada el 9 de junio, las preferencias electorales en el estado se dividen 
así: Roberto Sandoval Castañeda, candidato de la coalición "Nayarit nos Une" PRI-PVEM-Nueva Alianza, registra el 49% 

de las simpatías electorales; Martha Elena García Gómez, candidata del Partido Acción Nacional, registra el 38% de las 

simpatías; Guadalupe Acosta Naranjo del Partido de la Revolución Democrática, guarda el 12% y Nayarit  Mayorquín 
Carrillo, candidato de la "Alianza para el Cambio Verdadero" PT-Convergencia, tiene el 1%. En el caso de Nayarit, la 

oposición se canibalizó por completo. Los aspirantes a la gubernatura no quisieron dejar aspiraciones personales de lado 
y por esa razón no se logró una alianza PAN-PRD. En varias ocasiones se ha hablado de la posibilidad de que uno de los 

candidatos decline a favor del que esté mejor posicionado, sin embargo esto ha creado un frente de confrontación entre 
Martha Elena García Gómez, candidata del PAN y Guadalupe Acosta, candidato del PRD, pues ambos insisten en que le 

llevan ventaja al otro y se niegan a bajarse de la contienda. (Roberto Rico Ruiz, pág. 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que en Tulancingo, dicen que el candidato del PRD, Alejandro Rosas, ya tiene asegurados los votos de los 
integrantes del Colegio de Arquitectos, pues aseguran que el proyecto de remodelación del Centro Histórico y 

demás planes de obras están acordes a las ideas de los constructores; sin embargo, el único problema es que en el 

Colegio de Arquitectos apenas se cuentan unos cuantos integrantes que, dicen, no pasan de 10.  

Que hablando de Tulancingo, dicen que en las mantas de algunos candidatos se puede leer que prometen una 
superpolicía con la mejor indumentaria, las mejores patrullas y unos policías superpoderosos. Lo malo es que a algunos 

ya les causó extrañeza, pues tanto es su desconfianza que ya hasta descubrieron que para dichas mantas utilizaron 

fotografías de la policía del DF y eso es lo que están prometiendo en Tulancingo.  

Que el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, anda repartiendo ―apoyos‖ en efectivo a los líderes de las comunidades, 
pero con la condición de que convenzan a sus vecinos de apoyar la candidatura y, en su momento, votar por el candidato 

de Convergencia, Alfredo San Román. Dicen que como el edil fue expulsado del PAN, ahora se quiere cobrar a la 

mala y ondea con una bandera de la cual ni si quiera es integrante. 

Que quien ahora sí se voló la barda con sus propuestas es el candidato del PRD en Ixmiquilpan, Juan Ortiz Simón, 
quien les prometió a los ciudadanos instalar cámaras de vigilancia para todo el municipio, además de Internet en la 

cabecera municipal. A algunos vecinos de comunidades alejadas les causó hilaridad, pues acusan que si ni si quiera 

tienen agua, ni drenaje, cómo pretende poner cámaras de vigilancia. Y en estos temas, vaya que la gente tiene la razón. 

Que en Tizayuca, las agresiones que se han suscitado en contra de transportistas de la Subsección 20 del Sindicato 
Nacional del Autotransporte podrían ser obra de algunos acarreados del Estado de México, pues dicen los choferes 

que la forma en que sucedieron los hechos hace pensar en la vecina entidad. Dicen que llega un grupo de gente que a 

todas luces no representa a la clase trabajadora, golpean, causan daños y se van. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Las mujeres están empujando fuerte todo el tiempo y en lo que corresponde a disciplina trabajo y esfuerzo están al 
parejo de los hombres.‖ 

Jacobo Osorio Herrera, comandante de la 18 Zona Militar en Pachuca, sobre la incursión de las mujeres en el Ejército 

mexicano.  

―Las mujeres son la base importante de la familia, por eso quiero apoyarlas en conjunto con mi esposa Adriana Anaya.‖ 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

24 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2244  

 

Gabriel Ramos Moguel, candidato de Hidalgo Nos Une en Huejutla, sobre su propuesta hacia las mujertes del 

municipio. 

―La cultura de los pueblos indígenas se debe rescatar porque ya existe, pero lamentablemente se va perdiendo porque no 

se le da importancia.‖ 

Erick Sosa, candidato de Hidalgo Nos Une por Acaxochitlán, sobre su proyecto de rescate de la cultura en el municipio.  

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que una auténtica fichita se sumó al equipo de campaña de la candidata de Unidos por Hidalgo en Pachuca, Gloria 
Romero de Tellería. Se trata del diputado chiapaneco Liev Bladimir Ramos Cárdenas, quien funge como 

coordinador general. 

El panista y ex panalista llega a Hidalgo con un negro historial jurídico en su tierra, pues tiene dos averiguaciones previas 

en su contra por los delitos de amenazas de muerte, lesiones y hostigamiento sexual. Hace un año, Ramos Cárdenas 
fue acusado en Tapachula por haber mandado al hospital a un joven de apenas 17 años sólo porque su familia no votó 

por él; sin duda, figuras como estas dañan la imagen de cualquier candidato. 

que el director del Instituto Estatal del Transporte, Sixto Hoyos Zamora, de nueva cuenta se vio lento y ahora deberá 

trabajar a marchas forzadas para evitar un nuevo encontronazo entre transportistas de Tizayuca y Estado de México, 
luego de que este sábado un grupo proveniente de Zumpango prendiera fuego a un camión. 

Los transportistas hidalguenses culpan a Hoyos de no actuar tras las constantes denuncias de invasión de rutas, lo que 
puede provocar un conflicto mayor. 

que vaya dineral que le está metiendo el senador perredista José Guadarrama Márquez al candidato de la alianza 

Hidalgo nos Une (PAN-PRD) en Jacala. Los enterados dicen que el legislador y ex priista va con todo para intentar 

levantar a su paisano León Rojo Muñoz, quien no ha logrado obtener la simpatía de los ciudadanos. 

Este es uno de los municipios en los que el PRI podría recuperar terreno, con Claudio Salas como candidato. 

que quien cada día recupera terreno y posibles votantes es el candidato panista a la alcaldía de Tulancingo, Julio Soto, 

quien podría dar una sorpresa este 3 de julio. Soto abandonó las filas del PRD tras la imposición de Alejandro Rosas 
como candidato, una mala decisión del sol azteca, partido que podría ver que al aspirante que despreció llegue a la 

presidencia municipal. 

que desangelada resultó la discusión y foro que organizó el diputado local panista Onésimo Serrano para presentar, 

este viernes, una propuesta de ley que busca, dicen, la protección de los periodistas. 

De acuerdo con el legislador, la también llamada ley Witrum (por el periodista que afanosamente la impulsa) fue 
consensuada con periodistas locales, aunque la mayoría se enteró hasta que fue presentada. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes…  

En Radio Pasillo la gente de Mineral de la Reforma se pregunta cómo le irá a hacer Víctor Hugo Escamilla 

Martínez, ex precandidato del PRD a la presidencia municipal, para aportar los tres mil votos prometidos al aspirante de 

la alianza Juntos por Hidalgo, Filiberto Hernández Monzalvo, a cuyo proyecto se adhirió formalmente el miércoles 
pasado. 

Según los resultados definitivos del proceso electoral para la renovación de ayuntamientos efectuado en 2008, el 
perredista obtuvo apenas mil 879 sufragios y quedó en cuarto lugar de la contienda, pues fue superado por los 
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aspirantes del PRI, Panal y PAN. 

Además, dicen los analistas, hace tres años contó con el ―voto duro‖ del PRD en el municipio, por lo cual calculan que la 
contribución real de Víctor Hugo Escamilla a Filiberto Hernández no irá más allá de las 300 boletas. Esto 

significa que se ―cotizó‖ al diez por uno. 

Suena en Radio Pasillo que un funcionario adscrito al área de Comunicación Social de la delegación del IMSS en el 

estado, a cargo de Marisol Vargas Bárcena, también trabaja para los candidatos a presidente municipal de Pachuca y 
Mineral de la Reforma de la coalición Hidalgo nos Une, Gloria Romero León y Luis Baños Gómez, 

respectivamente, con lo cual viola la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. 

De acuerdo con un tríptico que distribuye la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, los servidores públicos de cualquier 

nivel y orden de gobierno tienen prohibido ―destinar fondos, bienes o servicios que tenga a su disposición con motivo de 
su encargo, tales como vehículos, inmuebles, equipos y servicios, al apoyo de un partido político, candidato o coalición, o 

proporcionar ese apoyo con sus subordinados, usando el tiempo correspondiente a las labores de éstos para que los 
presten al servicio de un partido político, candidato o coalición‖. 

Suena a todo volumen que, tras la salida de Jorge Arturo Lucio Suárez de Protección Civil de Pachuca, éste no ha 
entregado la unidad de emergencia que tenía a su cargo, por lo que la contraloría municipal ya inició el procedimiento 

correspondiente. 

El ex director sigue sin aparecer por las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, donde también se 

le ―olvidó‖ dejar algunas herramientas pertenecientes a la dependencia, cuyo valor se estima en 80 mil pesos. 

Pese a ello, en las últimas entrevistas que dio a los medios de comunicación Lucio Suárez aseguró que dejó la 

encomienda porque había sido ―promovido‖ a un cargo en la Coordinación de Protección Civil estatal. (Redacción, pág. 
web) 

Independiente-Acá entre nos:  

Investigar cuentas de Osorio: De acuerdo con un sondeo levantado entre ciudadanos hidalguenses, éstos exigen 

investigar las cuentas del ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. Resulta que entre 2005 y el primer trimestre de 
2011, el gobierno de Osorio erogó 135 millones de pesos en el arrendamiento de 122 inmuebles para albergar 

dependencias gubernamentales. La pregunta es como para qué tanto alquiler. Eso habla del gigantismo burocrático, o de 
plano del beneficio a los compadres y amigotes con contratos de arrendamiento. Sin duda, aún hay más, como dijo el 

filósofo de Siempre en domingo. 

Debo, no niego: La información es contundente: la ciudadanía pachuqueña adeuda 33 millones de pesos por concepto 

del impuesto predial del primer trimestre de este año. Este monto supera a la deuda generada durante todo 2010, de 
acuerdo con cifras oficiales. En la capital del estado durante los tres primeros meses del año, en cifras redondas, no se 

ha pagado 33 millones 179 mil 328 pesos de predial, pese a existir un programa de descuento en ese lapso. Pero el 
asunto no es sencillo y nos remite a la clásica: debo, no niego; pago, no tengo. Y así, ni hablar. 

Votar para exigir: De plano estamos con el llamado del presidente de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) Javier Vázquez Coria, al empresariado y a la población en general. ¿De qué se trata? Bueno, pues 

de ir a votar el próximo 3 de julio. Esta tarea de promoción del voto es parte del Programa de Participación Cívica que 
promueve la Coparmex, bajo la tesis de que quien no vota no puede exigir. Una enorme verdad. Conste. 

El Panal y las alianzas: Nos refiere Fernando Flores, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, que la coalición de 

facto pactada entre su partido con el PAN y el PRD en el municipio de El Arenal es prueba de que el llamado partido del 
magisterio no es satélite del PRI. Bueno, bueno, eso ya se sabe. Lo que no se conoce es el carácter de los acuerdos que 

se hacen en lo oscurito. Bien haría don Fer en prestarnos la lamparita. (El reportero, Pág.03)  

Independiente-El Socavón: Ya no es‖ de las caricias‖ ahora es ―Corredor del crimen organizado‖ (Redacción, 

primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, 

señalo que debido a las condiciones de sequía que vive la región de la Huasteca Hidalguense, urgen apoyos del gobierno 

federal para la gran cantidad de campesinos que están en riesgo de perder sus cosechas por la falta de 
lluvias…(Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

 
ARRIBA JOSÉ LUIS OSORIO: Sin estar muy ligado a la política, el hoy servidor público dejó a un lado la producción 

pecuaria para demostrar otra faceta que con el tiempo le sería reconocida, pues al encabezar el Sistema DIF Pachuca 
Osorio Piña rompió los estigmas del cargo, los cuales casi siempre están ligados a mujeres. El funcionario cumple a la vez 

con el rol de padre de familia y respaldo básico a su esposa, la alcaldesa capitalina. 
 

ABAJO MA. LUISA LUGO: La delegada estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 

(CDI), prohibió categóricamente a los servidores públicos del organismo difundir detalles sobre los trabajos y proyectos 
que desarrollan en las diferentes comunidades de las regiones hidalguenses. Cuando es solicitada información al 

respecto, los funcionarios indican que sólo hay atención en Pachuca, ya que ellos no tienen autorización para 
proporcionar datos. 

 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy- Grillerías:  
 
DISCURSO 
 
Los puntuales seguidores de las campañas expusieron que el candidato del Partido Acción Nacional a la 
alcaldía de Villa de Tezontepec, Guillermo Ávila, quiere repetir una vez más en el ayuntamiento 
supuestamente para concluir todos los proyectos que dejó pendientes hace tres años en la región, por lo cual 
recorre cada una de las comunidades solicitando el apoyo a su candidatura, además de argumentar que los 
tres años de administración no le fueron suficientes, pero como ahora serán cuatro años con siete meses, 
pues sí podrá cumplir las promesas a sus habitantes. 
 
DESAFÍOS 
 
Quienes andan de la greña en el ayuntamiento de Tizayuca, según los observadores, son los regidores del PRI 
Jesús Ibarra y Roberto Reyes, debido a que las autoridades locales le entregaron la construcción de una obra 
a este último. Por tanto, Jesús Ibarra, quien también funge como dirigente de la Alianza de Transportistas de 
Tizayuca, amenazó con abandonar la campaña del candidato tricolor Juan Núñez Perea, en caso de no 
reasignarle la obra a su organización. Por su parte, Roberto Reyes, quien además es dirigente de los 
recolectores de basura en la región, no quiere ceder a dichas pretensiones, lo que genera enfrentamientos 
entre ambas organizaciones, que incluso han llegado hasta los golpes. 
 
SIN PROPUESTA REAL 
 
Y ya entrados en los temas electorales, los grillitos confirmaron que el candidato Martiniano Guzmán, de la 
alianza Poder con Rumbo, integrada por el Partido del Trabajo y Convergencia en Tolcayuca, enfoca su 
discurso más a su presentación personal que a verdaderos proyectos y acciones de gobierno. Por lo cual los 
habitantes de la zona desconocen cuál es su plan de gobierno municipal, o qué presentaría en caso de ganar 
la contienda del próximo tres de julio. 
 
ATENCIÓN 
 
Los grillos cantan también la próxima apertura en Tepeji de la casa de gestión del legislador Julio César 
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Estrada Basurto, el diputado local alista las nuevas instalaciones en donde atenderá a la población del distrito 
electoral local. 
 
OLVIDOS 
 
Resultó imprecisa la denuncia de la legisladora Hermenegilda Estrada Díaz, quien emitió un exhorto al 
presidente municipal tepejano Rosalío Santana para que ponga un alto a la edificación de establos, los cuales 
aseveró son irregulares; lo que la legisladora olvidó fue señalar que su vivienda en Tepeji del Río es 
igualmente irregular, ya que Estrada Díaz construyó sobre ductos de Pemex. 
 
RESPALDOS INOPORTUNOS 
 
Al interior del PRI en Ixmiquilpan existe cierta molestia debido a que la ex candidata del PRD, Iris Paulín 
Martín, se sumó a la campaña del aspirante tricolor Carlos René Nicolás Martín. Señalan los enterados que 
podrían ser contraproducentes qu 
e la población vea a la ex abanderada del sol azteca con el contendiente priista, ya que dejó varios 
compromisos pendientes en ese municipio. 
(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 

Criterio 
Recta Final 
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Plaza Juárez                          Independiente 

 

 


